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КХЛ как организация 
 

КХЛ запустила голосование болельщиков по выбору участников Матча 
звезд (Р-Спорт) 
На официальном сайте Недели звезд хоккея открыто голосование болельщиков 
для определения стартовых составов сборных четырех дивизионов КХЛ, 
которые примут участие в мастер-шоу и звездном мини-турнире лиги в январе 
2020 года. 

перейти к статье 

Стремвалль: КХЛ - крутая лига с большим количеством классных игроков 
(Чемпионат.com) 
Нападающий хоккейного клуба "Сочи" Мальте Стремвалль поделился 
впечатлениями от дебютного сезона Континентальной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Мэтт Мерли: "В КХЛ большие штрафы за пьянство. 20 тысяч долларов, 
если поймают" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший защитник "Слована", "Амура" и "Медвешчака" Мэтт Мерли рассказал о 
своем опыте выступления в КХЛ. 

перейти к статье 

Билялов, Галенюк, Ландер и Марченко признаны лучшими игроками 
недели КХЛ (Р-Спорт) 
Голкипер казанского "Ак Барса" Тимур Билялов, защитник петербургского СКА 
Данила Галенюк, форвард ярославского "Локомотива" Антон Ландер и 
нападающий СКА Кирилл Марченко признаны лучшими игроками 10-й недели 
регулярного чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Райан Спунер - в топ-3 КХЛ по пройденной дистанции за матч на 
минувшей неделе (Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by)) 
Статистическая подборка от лиги.  

перейти к статье 

Гол года в КХЛ: Широков повторил гол Кучерова! (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Пострадал "Салават Юлаев". 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Рейтинг тренеров КХЛ: Знарок - почти лидер, Кравец падает вместе с 
"Витязем" (Чемпионат.com) 
Редакция "Чемпионата" составила рейтинг тренеров КХЛ сезона-2019/20 на 
данный момент.  



 

 

перейти к статье 

Что происходит в КХЛ: инсайды, факты, непопулярные мнения, 18 ноября 
2019 (Чемпионат.com) 
Правильный путь "Локомотива", последствия провального обмена и истинный 
уровень Кагарлицкого - в итогах недели КХЛ. 

перейти к статье 

Скандал в Челябинске, толкание автобуса и эфир в Корею. Итоги недели 
КХЛ (РБК Спорт (sportrbc.ru)) 
"Спартак" впервые за шесть лет обыграл ЦСКА, не допущенного на рейс 
"Аэрофлота" кота привели на тренировку "Адмирала", а вратарь Билялов 
установил рекорд  

перейти к статье 

Главный провал этого сезона КХЛ. Кто виноват, что "Трактор" опустился 
на дно? (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обозреватель "СЭ" объясняет, как челябинский клуб оказался на последнем 
месте в КХЛ  

перейти к статье 

Самый нелепый обмен сезона: СКА прогорел сам и развалил "Витязь" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Подмосковная команда после сделки проиграла 9 из 10 матчей. 

перейти к статье 

Игорь Кравчук: "Удивила не отставка Мактавиша, а его интервью" (Russia-
hockey.ru) 
О самых ярких событиях в НХЛ и КХЛ - из Монреаля, для Russia-Hockey.ru - 
двукратный олимпийский чемпион, экс-главный тренер юниорской сборной 
России  

перейти к статье 

Ржиге не было необходимости настраивать Чехию на матч с Россией 
(Ньюс.ру (news.ru)) 
Яшкин - о домашней серии матчей "бело-голубых" и успешном выступлении на 
Кубке Карьяла 

перейти к статье  

Хартли: не знаю, что за вирус ходит по команде, но нет смысла искать 
оправдания (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Боб Хартли подвел итоги домашнего матча с 
"Салватом Юлаевым" (4:1).  

перейти к статье 

"Это не просто гол, а такая вспышка". Как Широков забросил чудо-шайбу, 
которую копировал Кучеров (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч ТВ" восхищается бесподобным голом форварда 
"Авангарда" Сергея Широкова в ворота "Салавата Юлаева" (4:1).  

перейти к статье 

Вернуться к Мойсанену или поехать в фарм-клуб СКА? Пять клубов для 
Эмиля Гарипова (Реальное время (realnoevremya.ru)) 



 

 

Вратарь, не игравший почти год, уходит из "Ак Барса" 
перейти к статье 

Виктор Тихонов: долго ждал шанса в СКА. Рад, что получил его в "Ак 
Барсе" (Р-Спорт) 
Нападающий Виктор Тихонов провел в СКА семь полных сезонов, стал символом 
петербургской команды, но в ноябре его обменяли в "Ак Барс".  

перейти к статье 

Зинэтула Билялетдинов: хоккей - труд, только внешне это интересная 
игра (Р-Спорт) 
Зинэтула Билялетдинов в интервью Артему Дроздову рассказал, почему ушел из 
"Ак Барса", ответил на вопрос, повлияла ли на это решение смена руководства 
хоккейного клуба, сообщил, что заявление о завершении карьеры делать пока не 
собирается, и сравнил Казань и Москву.  

перейти к статье 

Капризов забил, а Подъяпольский победил. ЦСКА потерпел четвертое 
поражение подряд (Советский спорт) 
Подобного в новой истории ЦСКА не припомнить.  

перейти к статье 

Обзор дня: "Трактор" снова на дне. Его фанаты покинули трибуны перед 
началом матча (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

СДК 
 
Артюхин получил денежный штраф за удар соперника коленом 
(Чемпионат.com) 
Нападающий "Витязя" Евгений Артюхин оштрафован по итогам выездного матча 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги с "Торпедо" (2:6).  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Хоккей. КХЛ. Роман Достанко подписал односторонний контракт с 
минским "Динамо" (Прессбол (pressball.by)) 
Белорусский защитник Роман Достанко по итогам просмотрового контракта 
подписал одностороннее соглашение с минским "Динамо".  

перейти к статье 

Иван Захарчук продолжит карьеру в "Адмирале" (Чемпионат.com) 
"Адмирал" заключил двусторонний контракт до конца сезона с нападающим 
Иваном Захарчуком информирует пресс-служба приморского клуба.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

Лучшие игроки недели (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Каждую неделю на сайте Париматч МХЛ определяется трое лучших игроков. 

перейти к статье 



 

 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лидеры наращивают отрыв, "Бирюса" и "Динамо СПб" одерживают 
важные победы (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Сегодня в чемпионате Женской хоккейной лиге состоялись четыре встречи.  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
ФОНБЕТ разыграл поездку на "зеленое дерби" в Давосе (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
ФОНБЕТ разыграл поездку на "зеленое дерби" в Давосе  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Победа сборной U 17 - главный положительный итог первого 
международного перерыва (Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
Президент ФХР подвел итоги выступления сборных команд в ноябре  

перейти к статье 

В НХЛ бум на русских вратарей. Третьяк считает, что это его заслуга, но 
дело в иностранных тренерах (Sport24.ru) 
ФХР просто хотела зарабатывать на клубах, введя налог на иностранных 
вратарей. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
Денисенко, Хованов, Романов, Мифтахов... С таким составом Валерий 
Брагин фаворит МЧМ (Советский спорт) 
Несмотря на поражение в Суперсерии-2019, мы с оптимизмом смотрим в 
будущее.  

перейти к статье 

Нападающий системы "Трактора" Степанов: хочу доказать, что могу 
играть в КХЛ (Чемпионат.com) 
19-летний нападающий системы "Трактора" Егор Степанов оценил свою игру в 
Суперсерии со сборными юниорских лиг Канады.  

перейти к статье 

С. Телегин: сыграть за сборную - это мечта детства (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Защитник "Югры" Сергей Телегин поделился эмоциями от выступления за 
молодежную сборную России на турнире в Канаде. 

перейти к статье 

 
Другие Лиги 

"Овечкин - машина, Ковальчуку надо терпеть, Бобровскому мешает 
произвол". Русская неделя в НХЛ (Sport24.ru) 
Бадюков - о скандальном силовом Александра Великого, проблемах наших 
суперзвезд и прорыве Андрея Свечникова  

перейти к статье 



 

 

Овечкин должен думать только о рекорде Гретцки. Золото Олимпиады 
уже не синоним величия (Sport24.ru) 
Не надо слушать Третьяка. Возвращение в Россию - это не для Овечкина.  

перейти к статье 

"Канадец поехал на меня с кулаками, я терпеть не стал". Вратарь, который 
дерется и забивает голы (Sport24.ru) 
Интервью Михаила Бердина - о бое с двукратным чемпионом НХЛ, невероятной 
серии побед и жизни в холодном Виннипеге.  

перейти к статье 

Воспитанник "Салавата" рвется в НХЛ. Вратарь не только делает сэйвы, 
но и дерется! (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Он попадает в тройку звезд уже шесть матчей подряд. 

перейти к статье 

Разное 
Круче Свечникова только Ковальчук. Топ-5 российских юниоров в ХХI 
веке (Советский спорт) 
Александр Овечкин и Евгений Малкин так давно играют за океаном, что 
навскидку кажется - именно они должны возглавлять этот рейтинг.  

перейти к статье 

Агент Николаев ответил на претензии болельщиков "Трактора" 
(Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Юрий Николаев поделился мнением о конфликте группы 
болельщиков "Трактора" с руководством клуба. 

перейти к статье 

Гендиректор ХК "Трактор" сравнил поведение болельщиков клуба с 
ударом ножом в спину (ТАСС) 
Ранее фанаты опубликовали открытое письмо президенту клуба и губернатору. 

перейти к статье 

Фанаты объявили войну боссам главного аутсайдера КХЛ. "Трактору" 
поможет только тотальная чистка (Sport24.ru) 
Что происходит в Челябинске и как команде выбраться из кризиса.  

перейти к статье 

"Это только начало". Как фанаты начали бойкотировать матчи "Трактора" 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
На Allhockey.Ru - позиция клуба и лидера фан-сектора челябинского клуба.  

перейти к статье 

"Тоска и безнадега, клуб надо спасать". Почему фанаты "Трактора" 
объявили бойкот родной команде (Sport24.ru) 
Рассказывает болельщик челябинского клуба и теперь уже бывший менеджер по 
работе с болельщиками "Трактора".  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

КХЛ запустила голосование болельщиков по выбору участников Матча 
звезд (Р-Спорт, Москва, 18 ноября 2019) 
На официальном сайте Недели звезд хоккея открыто голосование болельщиков 
для определения стартовых составов сборных четырех дивизионов КХЛ, 
которые примут участие в мастер-шоу и звездном мини-турнире лиги в январе 
2020 года, сообщается на официальном сайте Континентальной хоккейной лиги. 
Матч звезд КХЛ-2020 состоится 18 и 19 января в Москве. Голосование за одного 
нападающего, одного защитника и одного вратаря в команду каждого дивизиона 
продлится с 18 ноября по 1 декабря 2019 года. 
После того как болельщики сформируют стартовые четверки, на втором этапе 
свой выбор сделают представители СМИ. Они выберут одного нападающего, 
одного защитника и одного голкипера в каждую сборную. Голосование 
журналистов будет проходить со 2 по 9 декабря. Затем спортивный департамент 
КХЛ выберет еще четырех игроков каждой из команд, включая вратаря. 
По итогам трех этапов будут выбраны 44 игрока. Оставшимися четырьмя 
участниками Матча звезд станут лучшие хоккеисты по итогам Кубка вызова 
Молодежной хоккейной лиги (МХЛ).  

https://rsport.ria.ru/20191118/1561072800.html 

Похожие сообщения (9): 

• KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 18 ноября 2019 

• Sports.ru, Москва, 18 ноября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 18 ноября 2019 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 18 ноября 2019 

• ТАСС, Москва, 18 ноября 2019 

• Республика Башкортостан (resbash.ru), Уфа, 18 ноября 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 18 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Стремвалль: КХЛ - крутая лига с большим количеством классных игроков 
(Чемпионат.com, Москва, 18 ноября 2019) 
Нападающий хоккейного клуба "Сочи" Мальте Стремвалль поделился 
впечатлениями от дебютного сезона Континентальной хоккейной лиги.  
"Я следил за КХЛ последние два года. Считаю, что это крутая лига с большим 
количеством классных игроков. Переход в "Сочи" стал для меня правильным 
шагом, это еще одна ступень вверх. 
Адаптироваться здесь было не очень просто. Играть в КХЛ гораздо сложнее, чем 
в чемпионате Финляндии. Команды здесь играют в обороне очень надежно. 
Разумеется, я хотел бы когда-нибудь оказаться в НХЛ. Но прямо сейчас мне 
нравится играть в КХЛ, у меня здесь еще достаточно пространства для развития. 
Некоторые матчи удаются мне великолепно, другие же значительно менее 
хороши", - цитирует Стремвалля HockeySverige.  

https://www.championat.com/hockey/news-3902655-strjomvall-khl---krutaja-liga-s-
bolshim-kolichestvom-klassnyh-igrokov.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 ноября 2019 

https://rsport.ria.ru/20191118/1561072800.html
https://kazanfirst.ru/news/504486
https://www.sports.ru/hockey/1080333940.html
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-18-otkryto-golosovaniye-bolelshchikov-po-vyboru-uchastnikov-matcha-zvezd-kkhl
https://realnoevremya.ru/news/158084-khl-otkryla-golosovanie-po-vyboru-startovyh-pyaterok-igrokov-matcha-zvezd-ligi
https://tass.ru/sport/7143713
https://www.resbash.ru/news/sport/nachalos-golosovanie-bolelshchikov-nedeli-zvezd-khokkeya-2020/
https://www.khl.ru/news/2019/11/18/459406.html
https://www.championat.com/hockey/news-3902655-strjomvall-khl---krutaja-liga-s-bolshim-kolichestvom-klassnyh-igrokov.html
https://www.championat.com/hockey/news-3902655-strjomvall-khl---krutaja-liga-s-bolshim-kolichestvom-klassnyh-igrokov.html
https://allhockey.ru/news/show/370321-Stremvall_igrat_v_KHL_gorazdo_slozhnee_chem_v_chempionate_Finlyandii


 

 

К заголовкам сообщений 

Мэтт Мерли: "В КХЛ большие штрафы за пьянство. 20 тысяч долларов, 
если поймают" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 ноября 2019) 
Бывший защитник "Слована", "Амура" и "Медвешчака" Мэтт Мерли рассказал о 
своем опыте выступления в КХЛ. 
 - В "Словане" тренер был придурком, который не выпускал игроков с раскатки 
раньше времени, -приводит слова Мерли Telegram-канал "Эпицентр" со ссылкой 
на подкаст Spittin Chiclets. - Она длилась 19 минут, и уйти раньше было 
невозможно. Как-то раз мы с Кертисом Фостером хотели свалить в раздевалку 
после 15 минут, так он ударил ногой по дверце и наорал на нас. Он вообще 
постоянно орал. Однажды я вернулся на скамейку и хотел сказать партнеру, что, 
может, в такой-то ситуации ему стоит сыграть проще, попробовать что-то другое, 
так тренер стал кричать: "Мэтт, никаких разговоров!"  
А еще в КХЛ большие штрафы за пьянство. 20 тысяч долларов, если поймают. 
Я лучше потрачу их в Вегасе. Один раз мы тащили нашего капитана из самолета, 
потому что он был страшно пьяным. Он чуть не выскочил на улицу в одной 
футболке в 20-градусный мороз. Ему дали штраф - те самые 20 тысяч долларов.  
Прошла неделя, у нас тренировка в 5 вечера, и он опять пришел пьяным. Их 
было двое, но друг сослался на недомогание и поехал домой, а капитан остался. 
Когда он вышел на лед, то был как олененок Бэмби на коньках. Постоянно 
валился с ног. В той же команде нас постоянно проверяли на наличие алкоголя 
в крови. Доктор мог прийти в раздевалку и взять кровь - если узнают, что ты пьян 
- штраф 20 тысяч долларов. И вот наш вратарь, явно выпивший, пришел на 
тренировку. Врача на месте нет, его сажают в такси и отправляют в больницу 
сделать анализ. Когда машина поехала, он открыл дверь, выскочил и убежал. Он 
знал, что так в клубе ничего не докажут, и контракт с ним разорвать не смогут.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/mett-merli-v-khl-bolshie-shtrafy-za-
pyanstvo-20-tysyach-dollarov-esli-poymayut-1611990/ 

Похожие сообщения (5): 

• Sport24.ru, Москва, 18 ноября 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 18 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Билялов, Галенюк, Ландер и Марченко признаны лучшими игроками 
недели КХЛ (Р-Спорт, Москва, 18 ноября 2019) 
Голкипер казанского "Ак Барса" Тимур Билялов, защитник петербургского СКА 
Данила Галенюк, форвард ярославского "Локомотива" Антон Ландер и 
нападающий СКА Кирилл Марченко признаны лучшими игроками 10-й недели 
регулярного чемпионата КХЛ, сообщается на официальном сайте лиги. 
Билялов в составе "Ак Барса" одержал две победы в двух матчах, отыграв один 
из них на ноль. Голкипер отразил 97,62% бросков по своим воротам. В игре с 
челябинским "Трактором" Билялов обновил рекорды КХЛ и чемпионатов России 
по продолжительности "сухой" серии, которая составила 316 минут 9 секунд. 
Галенюк в трех победных матчах набрал три очка (1 шайба + 2 результативные 
передачи). Защитник СКА не завершил ни один из поединков с отрицательным 
показателем полезности при общем показателе "+5". 
Ландер вместе с "Локомотивом" одержал победы во всех трех встречах недели 
и набрал в них семь (5+2) баллов. Нападающий ярославского клуба забрасывал 
шайбы во всех матчах, отметившись дублями в поединках против уфимского 
"Салавата Юлаева" и нижнекамского "Нефтехимика". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/mett-merli-v-khl-bolshie-shtrafy-za-pyanstvo-20-tysyach-dollarov-esli-poymayut-1611990/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/mett-merli-v-khl-bolshie-shtrafy-za-pyanstvo-20-tysyach-dollarov-esli-poymayut-1611990/
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-18-eks-zashchitnik-amura-merli-v-kkhl-bolshiye-shtrafy-za-pyanstvo-luchshe-potrachu-eti-dengi-v-vegase
https://www.championat.com/hockey/news-3902777-amerikanec-mjorli-v-khl-bolshie-shtrafy-za-pjanstvo-u-nas-chasto-brali-analizy.html
https://allhockey.ru/news/show/370341-Merli_v_KHL_bol_shie_shtrafy_za_p_yanstvo_20_tysyach_dollarov_esli_pojmajut


 

 

Марченко был признан лучшим новичком недели. В трех встречах 19-летний 
форвард СКА забросил две шайбы, в том числе победную в матче с китайским 
"Куньлунем".  

https://rsport.ria.ru/20191118/1561064483.html 

Похожие сообщения (19): 

• Sportbox.ru, Москва, 18 ноября 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 ноября 2019 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 18 ноября 2019 

• Sports.ru, Москва, 18 ноября 2019 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 18 ноября 2019 

• ТАСС, Москва, 18 ноября 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 ноября 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 18 ноября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 18 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 ноября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 ноября 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 18 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Райан Спунер - в топ-3 КХЛ по пройденной дистанции за матч на 
минувшей неделе (Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), 
Минск, 18 ноября 2019) 
КХЛ опубликовала данные, собранные при помощи "умных шайб" на минувшей 
неделе. Они рассказывают о самых быстрых, сильных и выносливых хоккеистах 
лиги. В топах традиционно нашлось место и представителю минского "Динамо". 
Форвард Райан Спунер в игре с "Торпедо" преодолел расстояние в 6 километров 
239 метров, что стало третьим показателем на неделе. Рекорд КХЛ сейчас 
принадлежит Вячеславу Войнову - защитник "Авангарда" в матче с минским 
"Динамо" набегал почти 8 километров!  
Самым мощным броском на прошедшей неделе отметился игрок "Адмирала" 
Александр Осипов - шайба полетела со скоростью 164,5 километра в час!  
Лучшим по скорости стал хоккеист рижского "Динамо" Бенджамин Маршалл.  

https://hockey.by/news/sobytie/news86908.html 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 18 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Гол года в КХЛ: Широков повторил гол Кучерова! (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 ноября 2019) 
Пострадал "Салават Юлаев". 
Когда защитник уфимцев Артем Сергеев в большинстве с полборта делал 
передачу на синюю линию Александру Бурмистрову, он вряд ли предполагал, 
что дело обернется голом года в КХЛ. Но забил его не "Салават Юлаев": 
передача получилась неточной, и форвард "Авангарда" Сергей Широков 
отправился в одиночестве к воротам соперника. Широков не стал сближаться с 
Юхой Метсолой, но и не бросил. Форвард хозяев повторил гениальный трюк 
Никиты Кучерова, который придумал забивать голы без броска. 
 Это слишком красиво. СЛИШКОМ. КРАСИВО.  

https://rsport.ria.ru/20191118/1561064483.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1112891_Bilalov_Galenuk_i_Lander__luchshije_igroki_nedeli_v_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1112891_Bilalov_Galenuk_i_Lander__luchshije_igroki_nedeli_v_KKhL
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:924031
https://www.sports.ru/hockey/1080327036.html
https://realnoevremya.ru/news/158068-bilyalov-i-lander-luchshie-igroki-nedeli-v-khl
https://tass.ru/sport/7142029
http://sport.business-gazeta.ru/news/247882
https://www.championat.com/hockey/news-3902591-stali-izvestny-luchshie-hokkeisty-nedeli-v-khl.html
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-18-bilyalov-galenyuk-i-lander--luchshiye-igroki-nedeli-v-kkhl
https://allhockey.ru/news/show/370317-Bilyalov_Galenjuk_Lander_i_Marchenko_luchshie_igroki_nedeli_v_KHL
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bilyalov-galenyuk-lander-i-marchenko-luchshie-igroki-nedeli-v-khl-1611916/
https://www.khl.ru/news/2019/11/18/459529.html
https://hockey.by/news/sobytie/news86908.html
https://twitter.com/khlmediateam/status/1196360701394206720


 

 

Напомним, что Кучеров дважды огорчал вратаря "Вашингтона" Брэйдена Холтби, 
не нанося броска. 
На предсезонке КХЛ трюк Кучерова повторил нападающий СКА Владимир 
Ткачев. Изначально он намеревался бросить, просунув клюшку между ног. Но 
вышло даже круче.  
При этом твиттер омского клуба напомнил, что Широков забивал такие буллиты 
еще задолго до того, как Кучеров стал звездой НХЛ. 
Вскоре после гола Широкова хозяева забили еще, но гол был отменен из-за 
помехи вратарю. Линус Умарк отыграл одну шайбу, но с сиреной на второй 
перерыв омичи снова забросили яркую шайбу: отличился Тэйлор Бек. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/247903 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 ноября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 18 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Рейтинг тренеров КХЛ: Знарок - почти лидер, Кравец падает вместе с 
"Витязем" (Чемпионат.com, Москва, 18 ноября 2019) 
Редакция "Чемпионата" составила рейтинг тренеров КХЛ сезона-2019/20 на 
данный момент. При его составлении учитывался кредит доверия тренера в 
клубе, результаты команды в нынешнем сезоне, качество игры и общественное 
мнение. В скобках указано место тренера на прошлой неделе.  
 Турнирная таблица и результаты всех матчей КХЛ 
1 (2). Дмитрий Квартальнов ("Ак Барс")  
2 (9). Олег Знарок ("Спартак")  
3 (7). Илья Воробьев ("Металлург")  
4 (4). Игорь Никитин (ЦСКА)  
5 (5). Боб Хартли ("Авангард")  
6 (12). Дэвид Немировски ("Торпедо")  
7 (3). Вячеслав Буцаев ("Нефтехимик")  
8 (8). Сергей Светлов ("Адмирал")  
9 (1). Николай Заварухин ("Сибирь")  
10 (10). Николай Цулыгин ("Салават Юлаев")  
11 (6). Михаил Кравец ("Витязь")  
12 (13). Владимир Крикунов ("Динамо" М)  
13 (16). Майк Пелино ("Локомотив")  
14 (11). Александр Андриевский (ХК "Сочи")  
15 (15). Андрей Скабелка ("Барыс")  
16 (17). Алексей Кудашов (СКА)  
17 (14). Лаури Марьямяки ("Йокерит")  
18 (20). Андрей Мартемьянов ("Автомобилист")  
19 (19). Александр Гулявцев ("Амур")  
20 (18). Курт Фрейзер ("Куньлунь")  
21 (23). Крэйг Вудкрофт ("Динамо" Мн)  
22 (22). Гиртс Анкипанс ("Динамо" Р)  
23 (-). Владимир Юрзинов ("Трактор")  
24 (21). Андрей Разин ("Северсталь")  

http://sport.business-gazeta.ru/article/247903
https://allhockey.ru/news/show/370363-Forvard_Avangarda_Shirokov_zabil_krasivyj_gol_v_stile_Kucherova_video
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-18-supergol-v-kkhl-forvard-avangarda-povtoril-znamenityy-tryuk-kucherova


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-3902641-rejting-trenerov-khl-znarok--
pochti-lider-kravec-padaet-vmeste-s-vitjazem.html 

К заголовкам сообщений 

Что происходит в КХЛ: инсайды, факты, непопулярные мнения, 18 ноября 
2019 (Чемпионат.com, Москва, 18 ноября 2019) 
Правильный путь "Локомотива", последствия провального обмена и истинный 
уровень Кагарлицкого - в итогах недели КХЛ. 
В 11-м выпуске постоянной рубрики подводим итоги очередной недели 
регулярного чемпионата КХЛ. 
Билялов - рекордсмен чемпионатов России, но еще не топовый вратарь 
На прошлой неделе в КХЛ произошло историческое событие. Голкипер "Ак 
Барса" Тимур Билялов установил новый рекорд продолжительности сухой серии 
для чемпионатов страны. Ему покорились не только цифры Алексея Мурыгина, 
удерживавшего первенство по этому показателю в КХЛ, но и достижение Иржи 
Трвая 14-летней давности. Казалось, что переплюнуть чеха, защищавшего 
ворота "Лады" при фирменной непробиваемой обороне, которую ставил 
тольяттинцам Петр Воробьев, невозможно, но Билялов показал, что и в 
современном хоккее есть место рекордам. 
Тимур - большой молодец. Он долго шел к признанию в родной команде, не 
скисал, отправляясь набираться опыта в клубы попроще, а этот сезон и вовсе 
начинал в ранге третьего вратаря "Ак Барса". Летом было непонятно, зачем 
казанцы выдергивают Билялова из Риги, где у Тимура все отлично получалось, 
было много игрового времени, но сейчас это можно назвать счастливым 
стечением обстоятельств. 
Впрочем, можно ли говорить, что Билялова теперь стоит считать топ-вратарем? 
Кажется, такая оценка будет преждевременной. Только потому что уникальный 
рекорд Тимура в первую очередь заслуга системы Дмитрия Квартальнова. Его 
"Ак Барс" сейчас выглядит свежее и мощнее всех в КХЛ, казанцы топчут 
соперников и очень мало позволяют создавать у своих ворот. Такой стиль - 
фишка Квартальнова, который даже в регулярке стремится выигрывать в каждом 
матче. По работе Дмитрия Вячеславовича в ЦСКА мы помним, что этот тренер 
великолепно выстраивает организацию игры в обороне. Его "армейцы" всегда 
пропускали очень мало, а лучшие цифры статистики в карьере показывал не 
только Илья Сорокин, но и Виктор Фаст, Кевин Лаланд, Станислав Галимов. Не 
случайно и в "Локомотиве" именно при Квартальнове раскрылся Илья 
Коновалов, для которого второй полный год во взрослом хоккее проходит 
гораздо тяжелее. 
"Ак Барс" сейчас - типичная команда Квартальнова. Идет на первом месте в 
регулярке, меньше всех пропускает, максимально разгружает своего вратаря. В 
той же рекордной серии Билялова только раз соперник казанцев нанес по 
воротам "Ак Барса" больше 26 бросков, но тут ведь нужно обращать внимание 
не только на количество, но и качество угроз. У Казани получается 
минимизировать по-настоящему опасные моменты у своих ворот, и в таких 
условиях у вратаря наибольшие шансы играть на ноль. 
Повторю, Билялов - красавец. Тот же Адам Рейдеборн при таких же исходных 
данных показывает статистику хуже, чем российский вратарь. Билялов играет 
уверенно и грамотно, но не стоит раньше времени говорить, что в России 
появился очередной крутой голкипер. Вне системы Квартальнова может быть 
совсем иная картина. Как, например, у Алексея Мурыгина, который после своего 
рекордного сезона в "Локомотиве" и близко не выходил на подобный уровень. 
В КХЛ становится все интереснее. Кризис настиг даже ЦСКА 

https://www.championat.com/hockey/news-3902641-rejting-trenerov-khl-znarok--pochti-lider-kravec-padaet-vmeste-s-vitjazem.html
https://www.championat.com/hockey/news-3902641-rejting-trenerov-khl-znarok--pochti-lider-kravec-padaet-vmeste-s-vitjazem.html


 

 

В "армейском" клубе могут сколько угодно говорить, что три поражения подряд - 
это еще не кризис, но для современного ЦСКА это явление не может быть 
названо иначе. Мы привыкли к тому, что красно-синие проигрывают очень редко, 
оперативно реагируют на неудачи и вообще напоминают машину, которую 
нереально остановить на длинном отрезке дистанции. Колоссальные ресурсы, 
лучшие игроки КХЛ в составе, убойная система Игоря Никитина - ЦСКА для своих 
постоянных побед тратил минимум эмоций, и в этом была главная сила 
"армейцев". Им просто не нужно было доставать из себя все силы, чтобы 
оставаться на вершине КХЛ. 
Сейчас ситуация вдруг поменялась. Три поражения подряд, и в них пропущено 
12 (!) шайб. Если взять чуть глобальнее - в семи последних матчах ЦСКА 
проиграл пять раз и одержал лишь одну победу в основное время. А еще в этих 
семи матчах ЦСКА не забивал более двух шайб. Вроде бы причины спада просты 
- возникли проблемы с реализацией моментов, что-то сломалось в системе игры 
в обороне, не выручают вратари. Такое случалось и раньше со многими 
командами, но только не с ЦСКА. Почему сейчас вдруг "армейцы" стали 
испытывать обычные земные трудности? Вот главный вопрос. 
Крайне любопытно будет посмотреть, как ЦСКА выберется из такой ситуации. С 
тех пор как "армейский" клуб был взят под крыло "Роснефтью", таких неудачных 
во всех смыслах отрезков у красно-синих не было никогда. Разберутся ли в клубе 
в истинных причинах этого спада? Со стороны их вычислить довольно тяжело, 
разве что можно предположить, что ЦСКА запоздало накрыл синдром 
"чемпионского похмелья". Но, с другой стороны, как он мог проявиться у команды 
всегда сосредоточенного тренера-максималиста Никитина? 
Ладно, ЦСКА в своих проблемах разберется сам, а что же значит мини-кризис 
чемпиона для всей КХЛ? Только то, что лига становится еще интереснее. Мы всю 
регулярку отмечаем, насколько плотнее стали таблицы конференций и 
неожиданнее результаты, а теперь оказывается, что даже роботоподобному 
ЦСКА не чуждо ничто человеческое. Вполне возможно, что прямо сейчас мы 
наблюдаем за самым конкурентным и непредсказуемым чемпионатом КХЛ за 
последние пять лет, и это очень приятно. 
"Локомотив" провел крутой трансфер и немного меняет стратегию. В Ярославле 
все делают правильно 
Мы много и заслуженно критиковали "Локомотив" на старте сезона, но к ноябрю 
в ярославском клубе все устаканилось. Все-таки Юрий Яковлев хоть и засиделся 
на своем посту в клубе, но, оказывается, все еще способен принимать 
правильные решения, которые благоприятно влияют на команду. 
После непонятных кандидатур Крэйга Мактавиша и Александра Ардашева пост 
главного тренера (хотя в Ярославле настаивают на формулировке "старший 
тренер") занял Майк Пелино, давным-давно работающий в России. Опыта и 
авторитета среди хоккеистов ему не занимать, так что никого не должно 
смущать, что Пелино в КХЛ никогда не работал главным. Вероятнее всего, в 
Ярославле не совсем добровольно пришли к тому, что "рулить" командой будет 
именно Пелино, и он оказался просто единственным оставшимся вариантом, но 
сейчас это не так важно. Опять же, назовем это счастливым стечением 
обстоятельств. 
Канадец работает хорошо, постепенно поднимает "Локомотив" в таблице 
Запада, а посильную помощь ему в последнее время оказывает новичок 
ярославцев - Магнус Пяаярви. Ярославцы подписали хорошего легионера по 
ходу сезона - и это тоже нетипичный шаг для "Локомотива", который в 
предыдущие годы привык искать резервы внутри себя. "Железнодорожники" 
сменили провалившегося Рэтти на Пяаярви и пока только выигрывают от этого 



 

 

решения. Швед потратил несколько матчей на адаптацию, но в последних трех 
играх он набрал 5 (2+3) очков, а его тройка с Ландером и Егором Авериным 
выглядит самой горячей в "Локомотиве". Причем если к Антону и раньше не было 
особых претензий, то российский форвард, давно не приносивший клубу никакой 
пользы, вдруг ожил, и не за горами его первая заброшенная шайба в сезоне. 
Мы упрекали Яковлева, главного человека в "Локомотиве", за то, что у него нет 
четко выстроенной стратегии развития клуба, а претендентом на Кубок Гагарина 
ярославцы числятся разве что на бумаге. Не сказать, что сейчас ситуация 
кардинально поменялась - подписание ветерана Маркова объяснить очень 
трудно - но по крайней мере стало понятнее, что собой представляет нынешний 
"Локомотив". Сейчас этой командой управляет иностранный тренер, результат 
делают легионеры, а воспитание молодежи перестало быть главенствующей 
целью. Более того, "Локомотив" отдал в скрытую аренду в рижское "Динамо" 
одного из своих воспитанников Кирилла Слепца. Представить такое в прошлые 
несколько лет было решительно невозможно. Сейчас "железнодорожники" 
показывают, что они реально хотят бороться за трофей, а не просто быть 
главным "детским садом" КХЛ. Такое положение дел не устраивает наших 
уважаемых ветеранов, которые до сих пор состоят в какой-то странной коалиции 
против всего зарубежного в нашем хоккее, но для "Локомотива" такая легкая 
смена стратегии несомненный плюс. Да, сейчас клубу нужен забивной Пяаярви, 
а не перспективный Слепец, и это нормально. Таланты же из "Локомотива" 
никуда не денутся, что успешно сейчас доказывают, например, Николай 
Коваленко и Григорий Денисенко, успешно развивающиеся в системе Пелино. 
Кагарлицкий без Шипачева бесполезен в топ-клубе. Но в сборной России будет 
играть именно форвард СКА 
Мы помним, что уход Кагарлицкого из "Динамо" в межсезонье в меньшей степени 
связан с возросшими амбициями Дмитрия. Бело-голубые сами не проявили 
должного рвения для того, чтобы сохранить в клубе лучшую связку прошлого 
сезона, это подтверждал и сам Кагарлицкий, и главный тренер "Динамо" 
Владимир Крикунов. Но переход форварда в СКА дал возможность понять, что 
представляют собой Кагарлицкий и Шипачев в больших командах по 
отдельности. И к середине ноября всем понятно, кто из них настоящий лидер и 
топовый хоккеист. 
Кагарлицкий до перехода в "Динамо" постоянно тащил свои команды, будь то 
новокузнецкий "Металлург" или "Северсталь". Его игра за московский клуб 
создала иллюзию, что Дмитрий может потянуть и уровень команды с амбициями, 
поэтому трансфер в СКА (и сборную России) безотносительно обстоятельств 
воспринимался вполне логично. По такому маршруту последовал бы и Шипачев, 
если бы не его бэкграунд в базовом клубе национальной сборной. Ожидалось, 
что Кагарлицкий станет ведущим хоккеистом СКА и подтвердит, что он может 
быть лидером в любой российской команде. Но оказалось, что в элите нашего 
хоккея Кагарлицкий малопродуктивен без крутого помощника. 
В СКА Кагарлицкий совершенно не заметен, в 21 матче у него 8 очков и лишь 2 
заброшенные шайбы. На несколько матчей Дмитрий попадал в запас 
петербуржцев, но в тех играх, где он выходил на лед, его никто не зажимал, ему 
предоставляли хорошее игровое время и постоянных партнеров. Надо признать, 
что Кагарлицкий, ставший едва ли не главной звездой КХЛ в прошлом сезоне, 
попросту не тянет на высоком уровне без Шипачева. 
Что касается Вадима, то он в "Динамо" как будто и не заметил потери бойца. 
Шипачев великолепен, он лучший бомбардир КХЛ, и рядом с ним расцвел 
Дмитрий Яшкин. Как думаете, сколько бы очков было у Яшкина, играй он в том 
же СКА без Шипачева? 



 

 

Эта ситуация показала, насколько на самом деле разный уровень у Кагарлицкого 
и Шипачева и кто есть кто на высоком уровне в КХЛ. Но самое забавное, что в 
сборную России при этом будет призываться именно Дмитрий, а не Вадим. Хотя 
проблемы у национальной команды есть с центрфорвардами, а не с крайними 
нападающими. Но лучшему российскому хоккеисту КХЛ не простят 
непопулярного решения даже в интересах сборной, потому что даже на таком 
уровне ничто не может быть сильнее личной обиды. 
Худший обмен в истории КХЛ 
Про обмен "Витязя" и СКА сказано уже немало, но спустя месяц с момента 
заключения этой сделки очень хочется не просто в очередной раз удивиться ее 
бессмысленности, но и назвать ее худшим обменом в истории КХЛ. Никто из его 
участников пока не выиграл от перемен, зато есть явные проигравшие. 
В СКА, как известно, перешли Артем Швец-Роговой и Александр Самонов. 
Центрфорвард провел за петербургский клуб восемь матчей, набрал одно 1 (0+1) 
очко, за какие-то заслуги был вызван в сборную России, где совершенно ничего 
не показал. Очевидно, обменивая Швеца-Рогового на Алексея Бывальцева, СКА 
хотел получить перспективного российского форварда на проблемную позицию, 
но в итоге только забрал у "Витязя" одного из лидеров, еще совершенно не 
готового к переходу в большую команду. Велика вероятность, что в Швеце-
Роговом в СКА скоро разочаруются и он повторит путь того же Бывальцева. Вот 
только сможет ли Артем выйти на свой уровень, который он начинал показывать 
в "Витязе"? 
У Бывальцева, например, вспомнить свою игру за "Амур" сейчас не получается. 
В девяти матчах за подольский клуб у Алексея один балл за результативность, а 
на последний матч "Витязя" с "Торпедо" он вообще не прошел в состав. Про 
равнозначную замену Швеца-Рогового и заикаться не приходится, и можно смело 
констатировать, что от обмена центфорвардами не выиграл ни СКА, ни "Витязь", 
ни оба хоккеиста. Так зачем это все нужно было? 
Обмен вратарями выглядит более безобидным, но только на первый взгляд. 
Кочетков безусловно талантливый вратарь, но этот сезон показывает, что не зря 
Петру давали мало игрового времени в ХК "Сочи". Для КХЛ он еще банально не 
готов, а СКА, где все про Кочеткова поняли, предложил его "Витязю" в качестве 
бэкапа Ильи Ежова. Но у подольского клуба эту роль отлично выполнял 
Александр Самонов, переехавший в Санкт-Петербург на роль третьего 
голкипера. На первых порах он, конечно, получил игровое время, съездил в 
сборную и даже сыграл там один матч (надо же было как-то оправдать обмен), 
но сейчас Самонов играет за СКА только из-за травмы Алексея Мельничука, 
который ничем не хуже экс-голкипера "Витязя". 
СКА, возможно, еще получит пользу от Самонова, но "Витязь" в этой ситуации 
просто обобрали. Увели вратаря с отличной статистикой, а взамен отдали 
голкипера из молодежного хоккея, с которым еще работать и работать. Кроме 
того, этот трейд встретил логичное непонимание со стороны игроков "Витязя" и 
нанес удар по командной психологии. По слухам, в клубе даже состоялось 
собрание, где хоккеисты на тот момент лидера турнира спросили руководство, 
почему с ними обращаются, как с заштатными середняками, и забирают людей 
из коллектива. Так что, резкое ухудшение результатов "Витязя" после этого 
обмена - вовсе не совпадение.  
Словом, худший обмен в истории КХЛ. Переплюнуть его будет очень трудно.  

https://www.championat.com/hockey/article-3902569-chto-proishodit-v-khl-insajdy-
fakty-nepopuljarnye-mnenija-18-nojabrja-2019.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/article-3902569-chto-proishodit-v-khl-insajdy-fakty-nepopuljarnye-mnenija-18-nojabrja-2019.html
https://www.championat.com/hockey/article-3902569-chto-proishodit-v-khl-insajdy-fakty-nepopuljarnye-mnenija-18-nojabrja-2019.html


 

 

Скандал в Челябинске, толкание автобуса и эфир в Корею. Итоги недели 
КХЛ (РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 18 ноября 2019) 
На десятой игровой неделе чемпионата КХЛ фанаты "Трактора" потребовали 
отставки руководства клуба, "Спартак" впервые за шесть лет обыграл ЦСКА, не 
допущенного на рейс "Аэрофлота" кота привели на тренировку "Адмирала", а 
вратарь Билялов установил рекорд  
Скандал недели: фанаты против руководства "Трактора" 
В текущем чемпионате "Трактор" выиграл только 10 матчей из 30 и занимает 
последнее место в таблице Восточной конференции. Улучшить положение не 
помогла даже смена главного тренера: вместо Петериса Скудры команду 
возглавил Владимир Юрзинов. 
На воскресном матче с "Автомобилистом" часть болельщиков покинула стадион 
во время первого периода, а после окончания игры было опубликовано открытое 
письмо, где фанаты заявили о бойкоте домашних матчей "Трактора", который 
будет продолжаться до ухода из клуба нынешнего руководства. 
Клуб через телеграм-канал распространил заявление, где назвал происходящее 
саботажем, а организацию акции связал с деятельностью менеджера по работе 
с болельщиками, который действовал "на основании личной неприязни к 
непосредственному руководителю". 
Креатив недели: толстый кот на тренировке "Адмирала" 
Коту Виктору было отказано в перелете Москва - Владивосток в салоне самолета 
из-за веса в 10 кг, что не укладывается в нормативы авиакомпании "Аэрофлот". 
Отправлять животное в багаж его владелец Михаил Галин не захотел, сдал 
билет, а на другой день принес на контрольное взвешивание похожую на его 
питомца кошку, однако в салон отправился с Виктором. 
Кот благополучно долетел до Владивостока, а через несколько дней был 
приглашен местным хоккейным клубом "Адмирал" посетить занятие хоккеистов 
в тренажерном зале, которое провел тренер Николай Пронин. 
Событие недели: рекордная "сухая" серия Билялова 
Рекорд чеха Иржи Трвая держался 16 лет - в сезоне-2003/04 голкипер "Лады" не 
пропускал 305 минут и 56 секунд. Вратарь "Ак Барса" Тимур Билялов превзошел 
это достижение более чем на 10 минут - 316 минут и девять секунд. 
На прошлой неделе Билялов провел две игры, в которых пропустил одну шайбу, 
ту самую, прервавшую "сухую" серию, и вторую неделю подряд был признан КХЛ 
лучшим вратарем семидневки. 
Герой недели: Антон Ландер 
В трех домашних матчах с "Сибирью", "Нефтехимиком" и "Салаватом Юлаевым" 
шведский нападающий "Локомотива" забросил пять шайб и сделал две 
результативные передачи. Ландер заработал показатель полезности плюс пять 
и был признан лучшим форвардом недели. 
"Спартак" обыграл ЦСКА впервые с 12 сентября 2013 года, проиграв армейцам 
14 матчей подряд, в том числе в этом сезоне со счетом 3:9. 
Уже в первом периоде "Спартак" вел 2:0, но упустил победу в основное время за 
45 секунд до сирены. Победная шайба в овертайме влетела в ворота ЦСКА от 
конька Ильи Зубова. Но движения ногой он не делал, поэтому гол был засчитан. 
Армейцы продолжают лидировать в таблице Западной конференции, но 
проиграли три матча подряд. 
Тренировка недели: занятие с автобусом 
Минское "Динамо" проиграло 11 матчей подряд. 11 ноября тренеры предложили 
игрокам нестандартное занятие - толкание автобуса. На следующий день 
команда наконец выиграла, победив дома в серии послематчевых буллитов 



 

 

"Торпедо" (6:5). В следующей игре минчане также добились успеха, обыграв 
"Витязь" (4:3). 
Цифры недели: от 100 до 5000 
Именно в такую сумму обойдутся зрителям билеты на мероприятия, которые 
пройдут в рамках Недели звезд хоккея. Она состоится с 11 по 19 января в Москве. 
Матч звезд Молодежной хоккейной лиги пройдет 11 января. Его можно посетить 
за 100-500 руб. На следующий день будет игра лучших хоккеисток Женской лиги, 
на которую можно сходить за те же суммы. 
Мастер-шоу - различные конкурсы, в которых будут соревноваться лучшие 
игроки КХЛ, - запланировано на 18 января. Цена билета от 400 до 4000 руб. 
Матч звезд КХЛ будет сыгран 19-го. Самый дешевый билет будет стоить 500 руб., 
самый дорогой - 5000 тыс. руб. 
Прорыв недели: трансляции в Корею и Болгарию 
В текущем сезоне матчи КХЛ смотрят жители 35 стран, включая Россию. На 
прошлой неделе лига объявила о начале эфиров в Южной Корее и Болгарии. 
Жители первой увидят 174 игры регулярного чемпионата и плей-офф, второй - 
80 матчей российской хоккейной лиги. 
Вице-президент КХЛ Сергей Доброхвалов высказал мнение, что трансляции в 
Южную Корею и Болгарию будут способствовать общему росту популярности 
хоккея.  

https://sportrbc.ru/news/5dd28c469a79477d386e3e82 

Похожие сообщения (2): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Главный провал этого сезона КХЛ. Кто виноват, что "Трактор" опустился 
на дно? (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 ноября 2019) 
Обозреватель "СЭ" объясняет, как челябинский клуб оказался на последнем 
месте в КХЛ  
Пример Яковлева  
Люди, управляющие российскими клубами, и речь не о генменеджерах, а о тех, 
кто принимает ключевые решения, так вот эти люди в большинстве своем - 
самодуры. Местами абсурдная история Крэйга Мактавиша, рассказанная 
канадским тренером в колонке для TSN, - это история о российском хоккее в 
целом, а не о "Локомотиве" как таковом.  
Юрий Яковлев, работающий в Ярославле уже почти 30 лет, - классический 
представитель звена управленцев нашего хоккея. Способных пригласить 
тренера, не работавшего в данном качестве целых семь лет, затем заменить его 
на другого, не работавшего 9 лет, а потом поставить главным вечного 
ассистента. Все подчинено одной цели - выживание. За океаном "выживателей" 
тоже полно, об этом прекрасно рассказывал Боб Хартли, объяснявший природу 
лицемерия в клубах НХЛ, но масштабы там на порядки более скромные.  
Во-первых, из-за природы клубов - это бизнес-структуры, которые обеспечивают 
сами себя. Во-вторых, из-за прозрачности действий, внутренней и внешней, 
существующей за океаном и отсутствующей у нас. В-третьих, из-за 
заинтересованности дающих деньги в планомерном поступательном движении 
вверх. Там любой владелец прекрасно понимает, что из говна и палок 
чемпионскую команду не слепишь. Что требуются годы вдумчивой и кропотливой 
работы, чтобы достичь результатов. Собственно, там среди владельцев сплошь 
опытные бизнесмены. Которые заработали свои сотни миллионов или 
миллиарды долларов умом и пахотой. На них эти огромные деньги с неба не 
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падали. Заводы, производства, шахты и скважины просто так не доставались. 
Соответственно, и культуру они выстраивают соответствующую.  
Кто такой Усачев  
У нас чуть по-другому. У нас в руководствах клубов много необычных людей, о 
которых порой приходится слышать смешные истории. Об Олеге Усачеве из 
"Трактора" таковых слышать не приходилось, кроме разве что того, что он 
наложил вето на мой приезд на предсезонный турнир в Челябинске. Потому что 
я якобы "сотрудничаю с агентами". Иронично.  
Что известно об Олеге Леонидовиче Усачеве? Достаточно мало, ведь он 
предельно не публичная фигура. Появился в хоккее в 2015 году в качестве 
советника президента СКА Геннадия Тимченко.  
Приход в СКА Усачева и уход из него Вячеслава Быкова - взаимосвязанные 
вещи. Романа Ротенберга, на судьбу тандема не влиявшего, тогда от принятия 
ключевых решений отстранили. Так вот, Олег Леонидович хотел влиять на 
Быкова. Вячеслав Аркадьевич отказался. И с тех пор предпочитает 
наслаждаться видами уютной Швейцарии, и когда читаешь требования 
некоторых болельщиков "Трактора", одним из которых является назначение 
Быкова, приходится разве что ухмыляться. А Усачев тогда настоял на 
кандидатуре Андрея Назарова в качестве главного тренера. Ставленник 
умудрился подраться с командным врачом Егором Козловым, едва начался 
тренировочный лагерь, и был заслуженно уволен через полтора месяца после 
старта регулярного чемпионата. Власть вернулась к Ротенбергу.  
Через год Усачев всплыл в "Нефтехимике". Вместе с Назаровым. Снова никак не 
проявляя себя в публичном пространстве. Его словно бы и не существовало. Но 
он был, принимал решения, едва - по данным из Нижнекамска - не подмял под 
себя весь клуб и вел дела с агентом Юрием Николаевым. Николаевым, ранее 
представлявшим интересы Назарова. Но Андрей Викторович поругался с 
Усачевым. Был заменен на другого клиента Николаева - Вячеслава Буцаева. И с 
тех пор не может найти себе работу.  
Почему не вышло у Скудры  
Весной из "Трактора" убрали Ивана Сеничева, что было воспринято с 
воодушевлением. Директором назначили Бориса Видгофа. При его участии в 
челябинском клубе появился и Усачев. Появились, конечно, и клиенты 
Николаева. В частности, Дмитрий Калинин, Сергей Терещенко, Виталий 
Меньшиков, Юрий Сергиенко, Ярослав Косов. Позже - Никита Комаров. Но это 
еще полбеды. Может, и не такая уж беда, ведь что-то показывают исключительно 
легионеры, а и у других агентов клиенты в "Тракторе" есть. Но, скажем, 
Александр Шепелев, даром что неплохо себя проявил, сидит в "Челмете", а его 
место занято другими, у кого контракты покрупнее и, возможно, правильный 
агент.  
Беда же заключалась в том, что главным тренером поставили Петериса Скудру. 
Он давно сотрудничает с Николаевым, но дело не в этом. Во-первых, Скудре не 
дали ни одного помощника, способного ему оппонировать. С экспрессивностью 
Петериса второго мнения - всегда очень полезного - быть просто не могло. Во-
вторых, лишили возможности даже влиять на трансферы (что правильно), не 
говоря уже о том, чтобы совершать их пачками, как он привык за годы в 
"Торпедо". И без этого инструмента эффективность латвийского специалиста 
вызывала большие сомнения. У него ведь как было в Нижнем Новгороде: что-то 
не нравится - с пляжа. А тут разве что бутылками швыряться во вратарей. И тут 
вот в-третьих - не учли возможное неприятие методов Скудры и его системы 
целым рядом хоккеистов. В "Тракторе" привыкли играть с шайбой по-другому.  



 

 

В результате к середине сезона последнее место в лиге и расшатанная психика 
у основного вратаря. Да и у полевых с ней тоже не очень. Раздевалка сейчас 
просто мертвая. Там ни музыки, ни сплоченности. Вратари не тащат. А Ари 
Мойсанену (кто вообще решил, что Андрей Царев поможет? Навели бы справки 
в "Ак Барсе" по нему, да и по Завьялову заодно) может потребоваться не один 
месяц на то, чтобы выправить ситуацию. Юрзинов, возможно, справился бы 
быстрее, но любой вратарский ляп, а их было много в этом сезоне, будет 
погружать команду в состояние грогги.  
Акция болельщиков  
Мисменеджмент проявляется и на более низких уровнях - в том числе и на 
взаимодействии с медиа и болельщиками. И все выливается в тот бардак, что 
сейчас наблюдается в Челябинске. С бойкотом от фанатов. С бесплатными 
пригласительными. И кучей публично сделанных руководством высказываний, 
что делают ситуацию только хуже.  
Самый цирк в том, что бойкот и акцию с уходом с трибун организовал менеджер 
"Трактора" по работе с болельщиками Артем Воробьев. Теперь уже бывший - его 
успели уволить по статье. Но тем не менее. В менеджменте среднего звена 
черно-белых по-прежнему полно людей, занимающихся непонятно чем и 
непонятно зачем, что в том числе формирует ненужный фон. Как и заявленные 
Видгофом претензии на Кубок Гагарина или ставка на челябинских 
воспитанников. Ни одного уровневого воспитанника так и не привезли. Калинин? 
Его лучшие годы давным-давно позади. Хотя его появление нельзя назвать 
неправильным. Такие люди полезны. И об этом желательно рассказывать. Но 
такое - точно не про "Трактор".  
Уж не знаю, насколько Видгоф номинальная фигура, хотя уже не раз 
приходилось об этом слышать, но даже если и так, вся ответственность все 
равно на нем. Другое дело, что до конца сезона в высшем руководстве ничего 
измениться не должно. Значит, найдут жертву из не столь высшего, навешав 
собак. Даже если жертва эта будет ни в чем не виновата. Потому что по таким 
законам живет наш хоккей. Сотканный из выживателей.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/prichiny-provaly-chelyabinskogo-
traktora-v-khl-insaydy-igorya-eronko-1612147/ 
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Самый нелепый обмен сезона: СКА прогорел сам и развалил "Витязь" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 19 ноября 2019) 
Подмосковная команда после сделки проиграла 9 из 10 матчей. 
В конце октября СКА и "Витязь" произвели обмен. В Санкт-Петербург 
отправились вратарь Александр Самонов и нападающий Артем Швец-Роговой, а 
в обратном направлении - голкипер Петр Кочетков и форвард Алексей 
Бывальцев. 
Самонов на тот момент был лучшим вратарем лиги по всем статистическим 
показателям, Швец-Роговой - центром первого звена, а сам "Витязь" лидировал 
в Западной конференции. СКА таким образом ослабил прямого конкурента и 
усилил собственный состав - не секрет, что "Витязь" уже несколько лет 
неформальный фарм-клуб армейцев. 
ИТОГ ОБМЕНА: КОЧЕТКОВ НЕ ИГРАЕТ, У БЫВАЛЬЦЕВА - НОЛЬ ГОЛОВ, А 
ШВЕЦ-РОГОВОЙ ТРАВМИРОВАЛСЯ 
Обмен изначально выглядел неоднозначным. Многие увидели в действиях 
руководства СКА панику. Команда проваливала старт сезона, дважды проиграла 
"Витязю" и, видимо, решила усилиться игроками прямого конкурента. 
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Самонов после перехода в СКА провел только четыре матча из 10-ти, одержал в 
них две победы. С вратарями в армейском клубе и до обмена не было проблем 
- есть легионер Магнус Хелльберг, а также молодой и ничем не уступающий 
Самонову Алексей Мельничук.  
Швец-Роговой провел больше матчей - восемь из 10-ти, выходил в разных 
сочетаниях, наигрывался в большинстве, но положительного результата это не 
принесло. У 24-летнего нападающего только одна результативная передача, а 
до перехода в СКА - 6 (3+3) очков в 12 матчах. Более того, в игре с "Амуром" он 
получил травму и выбыл предположительно до декабря. 
Вратарь Кочетков после обмена провел за "Витязь" только два из 10-ти матчей 
(в одной сыграл 25 минут, в другой - 40). Хотя, по нашим данным, в Подольск 20-
летнего Кочеткова отправляли как раз за игровой практикой, но там больше 
доверяют Илье Ежову.  
Бывальцев после обмена сходу оказался в первой тройке "Витязя", через 
несколько матчей - во второй, много выходил в большинстве. Но итог тоже 
неутешительный - одна передача в девяти матчах и показатель полезности -3. 
Случайность или нет, но сразу после обмена двух основных игроков "Витязь" 
проиграл 9 из 10 матчей с общим счетом 16:34 и опустился на четвертое место 
в Западной конференции. СКА, напротив, стал побеждать и обошел 
подмосковную команду в турнирной таблице.  
Если в Санкт-Петербурге хотели ослабить прямого конкурента, то у них это 
получилось. Октябрьский обмен серьезно повлиял на "Витязь" и нынешняя серия 
поражений - вовсе не случайность. Самонов со старта сезона был основным 
вратарем команды, в некоторых матчах тащил ее в одиночку. Швец-Роговой 
больше семи лет играл в подмосковной команде, а в этом сезоне был центром 
первого звена. 
ПОЧЕМУ СКА ТАК ЛЕГКО ЗАБРАЛ ИГРОКОВ "ВИТЯЗЯ"? 
Тут все просто. "Витязь" считается неофициальным фарм-клубом СКА. Был бы 
официальным, но в КХЛ такое запрещено.  
"Витязь" уже несколько лет спонсируют структуры, близкие к "Газпрому" - 
главному спонсору СКА. Нынешний президент подмосковный команды Михаил 
Головков - родственник члена совета директоров СКА Александра Медведева. И 
не забывайте, откуда в "Витязь" пришел нынешний главный тренер Михаил 
Кравец. Долгое время он работал в системе питерского клуба.  
Если СКА будет нужно, он заберет еще кого-нибудь из "Витязя". И не важно, 
насколько абсурдной будет эта идея. И подмосковный клуб отдаст игроков в 
добровольно-принудительном порядке. 
КХЛ ДОЛЖНА РЕАГИРОВАТЬ НА ТАКИЕ СДЕЛКИ 
По-хорошему, лига должна блокировать такие обмены. Они бьют по имиджу КХЛ. 
Например, представить такую же сделку в НХЛ невозможно.  
Да и в целом нужно обратить внимание, что "Витязь" - это не единственный фарм 
СКА в КХЛ. Есть еще как минимум "Сочи" и "Спартак". Только нужно понимать, 
что лиге нужно будет выбирать между справедливостью и благополучием 
клубов. Тот же "Витязь", по сути, спонсируется боссами СКА. Кому будет лучше, 
если у клуба вдруг исчезнет спонсор и он окажется на грани выживания? 
Осенний обмен ослабил "Витязь", но пока не поставил крест на будущем 
команды в нынешнем сезоне. У команды неплохой состав, сильный тренер и 
реальные шансы попасть в плей-офф. Сейчас у команды 10 очков отрыва от 
девятого места, на котором "Сочи".  
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Игорь Кравчук: "Удивила не отставка Мактавиша, а его интервью" (Russia-
hockey.ru, Москва, 18 ноября 2019) 
О самых ярких событиях в НХЛ и КХЛ - из Монреаля, для Russia-Hockey.ru - 
двукратный олимпийский чемпион, экс-главный тренер юниорской сборной 
России  
ПРОБЛЕМЫ ГУСЕВА УСЛОЖНЯЕТ НЕУДАЧНЫЙ СТАРТ КЛУБА  
- В России продолжают много обсуждать олимпийского чемпиона и обладателя 
Кубка Гагарина 27-летнего Никиту Гусева, который уже трижды оставался в 
запасе "Нью-Джерси" и в 16 матчах набрал 7 (5+2) очков при игровом времени 
около 10 минут. Неудачный дебют?  
- В принципе по статистике такого не скажешь, но негативным фактором 
являются матчи в резерве, в НХЛ просто так туда никого не отправляют.  
Гусев - хоккеист уже не юный, у него есть большие титулы и есть определенные 
запросы, подкрепленные качественным контрактом. Наверное, в плане рвения, 
азарта клуб мог ожидать большего, но с другой стороны все эти качества легче 
показать в 18 лет, чем на 10 лет позже. В общем ситуация не простая, 
умноженная на слабый старт "Нью-Джерси" в целом. И на ожидания, которые 
были вызваны крепкой летней селекцией клуба.  
- Что посоветуете хоккеисту?  
- С одной стороны давать советы - дело самое легкое, с другой - самое 
ответственное. На месте Гусева, не делал бы резких движений - сто раз отмерь, 
один отрежь. Нужно постепенно адаптироваться - шаг за шагом, погружаться в 
новую команду.  
СОВРЕМЕННЫЙ ХОККЕЙ В НХЛ - КАК ТОТАЛЬНЫЙ ФУТБОЛ КРУИФФА  
- "Нью-Джерси" - исторически сложная команда для российских легионеров?  
- Эпоха Лу Ламорелло, когда в "Дэвилз" играли Вячеслав Фетисов, Александр 
Могильный, Владимир Малахов и многие другие знаменитые игроки, 
завершилась. При Ламорелло "Нью-Джерси" был одной из самых выстроенных 
организаций, играл в очень жесткий, тягучий, вязкий хоккей. Российскую школу 
хоккея там уважали.  
Новые "Дьяволы" находятся где-то на распутье - состав у них довольно легкий, 
атакующий, агрессивный. Новая организация только формируется, проблемы 
роста неизбежны. Надо ждать.  
- НХЛ в целом в стилевом плане меняется?  
- Радикально! Лет сорок назад сборная Голландии во главе с Круиффом открыла 
тотальный футбол, так вот в НХЛ в последние годы играют в тотальный хоккей.  
Раскаты, зигзаги, поперечные передачи, культ силовой борьбы во главе с 
тяжелыми игроками - все это в НХЛ ушло прошлое. Сейчас мы видим 
упрощенный, но очень правильный, мобильный хоккей, когда атака идет по 
кратчайшим линиям уже с места отбора. В тактическом плане очень важно 
создавать численное преимущество на каждом участке площадки, поэтому в 
цене взрывные, быстрые, легкие хоккеисты. И в принципе нет большой разницы 
между защитниками и нападающими, каждый должен быть в порядке и в отборе, 
и в созидании.  
ХОККЕЙ В КХЛ ТОЖЕ МЕНЯЕТСЯ, РАБОТАЮТ МАЛЕНЬКИЕ ПЛОЩАДКИ  
- Тогда что скажете про недавнее интервью экс-наставника "Локомотива" Крейга 
Мактавиша? Канадец был едва ли не шокирован тем, что в КХЛ играют в 
вертикальный хоккей, тогда как он ожидал увидеть больше раскатов, игры в пас, 
поперечных передач...  
- Откровенно говоря, я и сам был удивлен этими словами. Возможно, на игру в 
КХЛ повлиял переход многих арен на канадский формат льда, но в прежние годы 
закаты и раскаты, зигзаги, атаки вторым темпом - все это были особенности 



 

 

именно отечественного хоккея. Убеждался в этом даже во время работы в 
"Куньлуне".  
- А быстрая отставка Мактавиша вас удивила?  
- Меньше, чем его интервью, тем более что быстрыми отставками в КХЛ никого 
не шокируешь. Кстати, в Северной Америке увольнение Мактавиша не осталось 
незамеченным, он - легенда НХЛ, человек очень уважаемый.  
Вообще если ты приглашаешь такого тренера в новую страну, то имеет смысл 
запастись терпением. С другой стороны, Мактавиш активно тренировал в НХЛ на 
границе десятилетий, ряд сезонов находился без рабочей практики, наверное, 
это не помогло ему в плане адаптации и быстрого включения в процесс.  
Но меня радует, что игра в КХЛ в стилевом плане меняется, в чем убедился даже 
Мактавиш. Да, все мы любим раскатистый советский хоккей, но, к сожалению, 
нынешняя плотность игры в условиях маленьких площадок оставляет его в 
прошлом. Обидно, но факт.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kravchuk_udivila_ne_otstavka_a_interview_mctavish/ 

К заголовкам сообщений 

Ржиге не было необходимости настраивать Чехию на матч с Россией 
(Ньюс.ру (news.ru), Москва, 18 ноября 2019) 
Чешско-российский форвард московского "Динамо" Яшкин - о домашней серии 
матчей "бело-голубых" и успешном выступлении на Кубке Карьяла 
- В начале сезона "Динамо" почти все матчи проводило по одному сценарию: 
сначала пропускало, затем героически отыгрывалось. Теперь же вы уверенно 
вели в поединке с "Сибирью", но в концовке едва не позволили сравнять счет. С 
чем связаны такие перепады в игре вашей команды? 
 - Думаю, здесь нет какой-либо проблемы. Просто таков хоккей: кто-то всегда 
впереди, другой догоняет. Конечно, лучше сразу вести в счете (улыбается), что 
мы и сделали против "Сибири". На мой взгляд, у нас была куча моментов, чтобы 
закрыть вопрос о победителе задолго до конца. В этом, наверное, и есть 
единственная проблема: надо реализовывать свои моменты. Тем более что у 
нас было много возможностей забить в большинстве, но ни разу их не 
использовали. 
- Кстати, о паузе в чемпионате КХЛ. Вы ее провели с пользой, удачно выступив 
с чешской сборной на этапе Евротура в Хельсинки. Сами остались довольны 
игрой на Кубке Карьяла? 
 - Конечно! Если мы выиграли все три матча на этом турнире, то выступление 
можно назвать удачным. Доволен и тем, сколько игрового времени мне давали в 
сборной, и партнерами по звену, с которыми приходилось играть. 
 - Главный тренер чешской сборной Милош Ржига как-то особенно настраивал 
команду на поединок с россиянами в последний день Кубка Карьяла, учитывая 
тот факт, что этот специалист долгое время работал в России? 
 - Ему не было необходимости нас особо настраивать - все игроки сами были 
настроены по максимуму. 
 - Чехия была действительно хорошо готова и мотивирована на победу в Кубке 
Карьяла или сказалось то, что остальные сборные подошли к турниру не в 
лучшем состоянии? 
 - Сложно сказать, потому что весь турнир состоял лишь из трех матчей для 
каждой сборной, которые нужно было сыграть за четыре дня. У нас здорово 
отыграли оба вратаря, защитники действовали надежно, впереди какие-то голы 
удалось забить. Все это вместе и помогло нам выиграть турнир. 
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 - Возможно, сыграл свою роль и тот факт, что состав чешской сборной был в 
меньшей степени экспериментальным в сравнении, например, с российской 
командой? 
 - В каждой сборной было достаточно игроков из КХЛ, а российская сборная 
состояла из них целиком. Так что ее уровень был достаточно высоким. Но этот 
вопрос в большей степени следует адресовать тренерским штабам сборных. 
- Но есть желание выступить в декабре на Кубке Первого канала и, если 
Бочарова снова вызовут в российскую сборную, отправить шайбу в его ворота в 
поединке Чехия - Россия? 
 - Конечно, есть такое желание. Но главное - забить не конкретно Бочарову, а 
играть и забивать за чешскую сборную. 

https://news.ru/hockey/yashkin-rzhige-ne-bylo-neobhodimosti-nastraivat-komandu-
na-match-s-rossiej/ 

К заголовкам сообщений 

Хартли: не знаю, что за вирус ходит по команде, но нет смысла искать 
оправдания (Чемпионат.com, Москва, 18 ноября 2019) 
Главный тренер "Авангарда" Боб Хартли подвел итоги домашнего матча с 
"Салватом Юлаевым" (4:1).  
"Мы были близки к тому, чтобы показать идеальную игру. Все потрясающе 
сработали: Мартынов, Войнов, Покка, Бондарев. Они проделали выдающуюся 
работу. С учетом того что многие ребята борются с простудой, с учетом травм, 
от которых страдает наш клуб. Поработали и нападающие, и защитники. Отмечу 
Спиценко, который показал, что станет хорошим защитником. Здорово работало 
большинство, меньшинство, выручал Бобков. Когда каждый выкладывается по 
полной, приходит результат.  
Гол Широкова? Могу только похвалить Сергея, это заслуженный гол. Мы здорово 
давили, затем Широков ринулся на ворота. Не знаю, было это намеренное 
движение или шайба соскочила. Главное, что она пересекла ленточку. Этот гол 
мне чем-то напоминает гол Кучерова. Не так важно, красивый или "мусорный" 
гол. Главное - одержать победу.  
Говорили с врачами, никто из травмированных сегодня не был готов играть. Нет 
смысла ставить в состав больных и травмированных. Сергею Звягину ( тренер 
вратарей "Авангарда". - Прим. "Чемпионата") четыре дня очень плохо, у него 
температура. Вчера он выглядел лучше, а сегодня вновь состояние не очень. 
Сказали ребятам, что перед ними стоит очередной вызов. Нужно показать себя 
сплоченной командой. Не знаю, что за вирус ходит по команде, но нет смысла 
искать оправдания.  
Думаю, сейчас приносит дивиденды наша физическая подготовка. Мы очень 
плотно работали на предсезонных сборах, а во время паузы на Евротур дали 
ребятам четыре выходных", - передает слова Хартли корреспондент 
"Чемпионата" Павел Панышев.  

https://www.championat.com/hockey/news-3903067-hartli-ne-znaju-chto-za-virus-
hodit-po-komande-no-net-smysla-iskat-opravdanij.html 
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К заголовкам сообщений 

"Это не просто гол, а такая вспышка". Как Широков забросил чудо-шайбу, 
которую копировал Кучеров (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 ноября 2019) 
Обозреватель "Матч ТВ" восхищается бесподобным голом форварда 
"Авангарда" Сергея Широкова в ворота "Салавата Юлаева" (4:1). Так Широков 
забил лучшему вратарю лиги Юхе Метсоле, повторив финт Никиты Кучерова, 
который форвард "Тампы" подсмотрел... у Широкова.  
Где Кучеров учился - Широков преподавал 
Самое важное, что этот гол стал победным. Там ведь как все получилось? Атака 
"Салавата Юлаева" захлебывается. Шайба вылетает на левый фланг к Сергею 
Широкову. Тот убегает один в ноль на вратаря Юху Метсолу. Замахивается для 
броска, делает резкое движение, уходя влево. Но не трогает клюшкой шайбу, и 
она скользит ровно по прямой - в ворота. Метсола даже обалдел. 
- Как же вы забили свой роскошный гол? Чистая импровизация или давно 
мечтали это исполнить? - конечно, после матча к Широкову отправилась целая 
делегация журналистов, которым выдали бахилы и ватно-марлевые повязки. 
Потому что на двери в раздевалку "Авангарда" было написано "карантин". 
 - Как только шайба вылетела из нашей зоны, мне эта мысль сразу пришла в 
голову. Не знаю почему. Такая вспышка... 
Наверное, я давно не выходил в игре один на один. И сразу пришла эта идея. 
Здорово, что получилось. Но еще лучше, что мы победили. Это самое главное. 
 - Вы кому за ЦСКА такой гол забивали?  
 - Да он вроде был не один - в ворота разных клубов. И с буллита было, и в игре. 
Ну, ничего. Здорово, что вспомнили. 
 - Кучеров подсмотрел этот финт у вас. А у кого подсмотрели вы? Объясните для 
истории.  
 - У кого-то подсмотрел. Уже не помню. Пробовал на тренировках. В игре, когда 
был молодым, стеснялся. Но потом на буллитах попробовал, забил пару раз. И 
отсюда пошло-поехало. Давно не делал. Я такой гол в "Авангарде" забил 
впервые. 
 - Что самое важное в этом финте?  
 - Самое важное - забить гол. И победить. Потому что у нас в команде сейчас 
непростая ситуация. Очень многие ребята прихворнули. Надеюсь, все 
выздоровеют и будут в полной боевой готовности. Всем здоровья, и мы будем 
еще сильнее. 
 - Вы не общались с Никитой Кучеровым после того, как он забил свой буллит в 
ворота "Баффало"? Вам было бы что обсудить!  
 - Не-не. Может, пообщаемся, если увидимся. 
 - Вы в самом деле учили Кучерова? Такое было?  
 - Я не знаю. Видимо, он подсмотрел. Вы знаете, кто такой Кучеров - большой 
мастер. Лишнее - что-то еще о нем обсуждать. 
- Как вы перестраиваетесь с такими кадровыми проблемами?  
 - Мы становимся еще дружнее и сплоченнее. У нас и так не так много народу в 
обойме. Немного подкосила болезнь. Но мы все вместе и выходим из этой 
ситуации. 
- Что вы скажете о дебюте молодых? За "Авангард" теперь играют Максим 
Мизюрин, Кирилл Спиценко.  
 - Здорово. Ребята - молодцы. Мы их поддерживаем как можем. Они стараются 
выполнять установку тренера. Раз выиграли, значит, получается. 
А мы только рады, что так много молодых ребят. Мизюрин и Спиценко - омичи, а 
в Омске открылась хоккейная академия "Авангарда". Это очень важно, что парни 



 

 

видят путь в основную команду. Если они будут хорошо трудиться, то получат 
свой шанс. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1113050_Eto_ne_prosto_gol_a_takaja_vs
pyshka_Kak_Shirokov_zabrosil_chudo_shajbu_kotoruju_kopiroval_Kucherov 

К заголовкам сообщений 

Вернуться к Мойсанену или поехать в фарм-клуб СКА? Пять клубов для 
Эмиля Гарипова (Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 19 ноября 
2019) 
Вратарь, не игравший почти год, уходит из "Ак Барса" 
"Трактор" (Челябинск): самый очевидный вариант 
Хоккей в Челябинске - больше, чем игра. Город по праву можно называть русским 
Монреалем или Торонто, к "Трактору" здесь особое отношение, все события 
вокруг команды не проходят незамеченными и широко обсуждаются в народе. 
Начало нынешнего сезона у челябинского клуба совсем не задалось, сейчас 
"трактористы" занимают единоличное последнее место в Восточной 
конференции и, естественно, рискуют не попасть в плей-офф. Главного тренера 
в "Тракторе" уже сменили - вместо Петериса Скудры пришел Владимир 
Юрзинов-младший, но пока что это никак не отразилось на результатах команды. 
Болельщики из "Сектора А" (главное хоккейное фан-движение Челябинска) уже 
бойкотируют матчи и пишут открытые письма руководству. На днях генеральный 
директор клуба Борис Видгоф назвал одну из главных причин, почему в этом 
сезоне у клуба такие проблемы - это слабая игра вратарской линии. 
 - Мы бы хотели, чтобы наши вратари играли надежнее, это наша самая большая 
проблема. К примеру, в матче с "Металлургом", мы их перебросали, нанесли 38 
бросков и забили два гола, а они забили пять, нанеся 20 бросков, - сказал 
Видгоф. 
И Василия Демченко, и Ивана Федотова Эмиль Гарипов способен переиграть и 
стать первым номером клуба. Осенью из Казани в Челябинск перебрался 
финский тренер вратарей Ари Мойсанен, с которым Эмиль долгое время 
работал в "Ак Барсе" и с которым связывает свой прогресс и удачную игру в  
"Трактор" не сможет предложить большой по финансам контракт, но вратарю, 
который пропустил почти год, какого бы высокого уровня он не был, в такой 
ситуации сложно претендовать на весомые деньги. Даже если у Гарипова в 
Челябинске не получится выйти в плей-офф, есть все шансы проявить себя и 
набрать необходимую игровую практику. А уж если получится, то голкипер 
получит шанс по-настоящему напомнить о себе в Кубке Гагарина и сделать 
весомую заявку на новый контракт в будущем сезоне. Прямо сейчас "Трактор" - 
самый очевидный вариант для Эмиля.  
"Авангард" (Омск/Балашиха): вакантное место и шанс побороться за первый 
номер 
Вратарская позиция в этой команде, на первый взгляд, не вызывает вопросов. 
Игорь Бобков в прошлом сезоне показал высокий уровень и заслужил звание 
первого номера и на будущий год. Но не стоит забывать, что этого вратаря в 
позапрошлое межсезонье брали в "Авангард" на смену финну Карри Рамо, но тот 
получил тяжелейшую травму на предсезонном турнире в Челябинске и 
пропустил весь год. Бобков свой шанс использовал, но иногда не выручал. 
Председатель совета директоров клуба Александр Крылов после одной из 
домашних игр даже в шутку пригрозил вратарю ссылкой в фарм-клуб омичей в 
ВХЛ - "Югру" из Ханты-Мансийска. 
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Сменщиком Бобкова в этом сезоне стал Александр Судницын, имеющий 
репутацию одного из лучших бэкапов страны. Но на днях и он получил серьезную 
травму и, похоже, пропустит весь сезон. Пока что вторым голкипером 
"Авангарда" является собственный воспитанник Денис Костин, но очевидно, что 
вратарь уровня Гарипова в Балашихе пришелся бы ко двору.  
В "Авангарде" смогут предложить достойный по финансам контракт, но точно не 
пообещают много игрового времени. Надо ли сейчас это Эмилю? С другой 
стороны, казанец получит шанс доказать, что он не строго второй вратарь клуба, 
а проявить амбиции и навязать борьбу Бобкову. Плюс омско-балашихинский 
вояж - это вариант что-то выиграть в этом сезоне в любом статусе, так как 
"Авангард" традиционно претендует на медали. 
"Витязь" (Подольск): поездка в фарм-клуб СКА 
Подольский клуб стал главной сенсацией на старте сезона в КХЛ и в сентябре 
долгое время даже возглавлял общую таблицу лиги. Если раньше "Витязь" 
аккуратно называли неофициальным фарм-клубом СКА, то после событий этого 
сезона клуб можно смело и без стеснений причислять к одному из важных 
винтиков механизма питерского хоккейного олигарха. Летом главным тренером 
команды стал Михаил Кравец, который долгое время работал в питерском 
хоккее. А в октябре СКА, не дожидаясь никаких перерывов в чемпионате, просто 
забрал у подмосковного коллектива лидеров, что сразу же сказалось на игре 
"Витязя" - команда предсказуемо посыпалась, проигрывая теперь матч за 
матчем. 
В первую очередь, ослабла вратарская позиция - в Питер уехал Александр 
Самонов, который занимает второе место в КХЛ по коэффициенту надежности. 
В расположении "витязей" остались уже набравшийся опыта Илья Ежов, а также 
талантливый и перспективный Петр Кочетков, но первый пока выглядит не так 
впечатляюще, а второму не дают шансов себя проявить. Гарипов мог бы с ходу 
претендовать здесь на позицию первого номера, но самое главное, в чем 
выиграл бы татарстанский воспитанник - это перспектива перехода в СКА. При 
удачной игре Эмиля такой вариант не выглядит утопическим, так как еще 
непонятно, как сложится судьба Самонова в Санкт-Петербурге. Как показывает 
его же пример, чтобы уехать из Подольска в северную столицу, даже 
необязательно ждать межсезонья - руководители СКА все организуют в любой 
момент. 
"Северсталь" (Череповец): не попасть в плей-офф, но набраться практики 
Ни воспитанник "Салавата Юлаева" Рафаэль Хакимов, ни Владислав 
Подъяпольский, перешедший летом в "Северсталь" из "Ак Барса", не могут 
похвастать надежностью на старте этого сезона. Коллектив Андрея Разина не 
пестрит звездными игроками - здесь дают шанс молодым хоккеистам. 
Череповчане очень много пропускают, но опытного вратаря это не должно 
пугать. В "Северстали" у Гарипова будет хорошая возможность набрать форму и 
в каждой игре быть в тонусе. Сам вратарь не раз признавался, что он чувствует 
себя комфортнее, когда по его владениям наносится много бросков, и он не 
простаивает. Фигура главного тренера также имеет вес, и у Разина, как известно, 
не забалуешь даже на тренировках. 
Уже сейчас, при взгляде в турнирную таблицу, понятно, что у череповчан не так 
много шансов выйти в плей-офф. Сыграть на хорошую статистику будет также 
немного возможностей, но именно наличие большой игровой практики после 
почти годового простоя может сыграть решающую роль в этом варианте. В 
"Северстали" к вратарю будет приковано не так много внимания, что может 
помочь в психологическом плане. 
"Нефтяник" (Альметьевск): возможность остаться на родине  



 

 

Эмиль Гарипов, как известно, очень религиозный человек. Как сложится его 
карьера за пределами Татарстана, сказать трудно, поэтому вариант с переходом 
в "Нефтяник" на остаток сезона выглядит неплохим для всех сторон. В команде 
из Альметьевска сейчас нет строгого первого номера (с начала сезона сыграло 
аж пять вратарей: Кульбаков, Андрюхов, Минегалиев, Богданов и Коробов), клуб 
идет на девятой строчке в общей таблице ВХЛ, и укрепить вратарскую линию 
голкипером уровня КХЛ ему не помешало бы. 
Для Гарипова понижение в лиге может стать серьезным ударом по самолюбию. 
Но Эмиль должен отдавать себе отчет, что закрепиться в КХЛ после 11 месяцев 
без игры в официальных матчах будет куда сложнее. В случае с ВХЛ можно 
будет двигаться поступательно. И самое главное, не нужно покидать родной и 
любимый Татарстан - в Альметьевске прекрасные условия, а до Казани не так уж 
и далеко.  
Летом Гарипов уже играл на уровне ВХЛ, правда, в предсезонном турнире, когда 
уезжал с "Барсом" в Тольятти. Уровень лиги должен был понятен вратарю, также 
он знаком с требованиями главного тренера "Нефтяника" Ильнура Гизатуллина. 
Бонус. Уехать доиграть сезон в Европу 
В последние годы у российских хоккеистов с именем стало распространенной 
практикой уезжать завершать карьеру в один из непопулярных европейских 
чемпионатов: Румыния, Великобритания, Польша, Германия, Дания, Венгрия... 
Понятно, что в 28 лет вратарю категорически рано думать об уходе из хоккея, но 
учитывая характер травмы, которая была у Гарипова, есть смысл попробовать 
себя и в Европе до конца сезона. Не факт, что спина больше не будет беспокоить 
вратаря, а если случится очередной простой на уровне КХЛ, это может нанести 
серьезный урон репутации игрока при будущем переходе. Поэтому поиграть в 
одной из нестатусных лиг и понять, в какой ты форме и как ведет себя спина - не 
самая плохая идея. 

https://realnoevremya.ru/articles/158109-varianty-prodolzheniya-karery-garipova 

К заголовкам сообщений 

Виктор Тихонов: долго ждал шанса в СКА. Рад, что получил его в "Ак 
Барсе" (Р-Спорт, Москва, 18 ноября 2019) 
Нападающий Виктор Тихонов провел в СКА семь полных сезонов, стал символом 
петербургской команды, но в ноябре его обменяли в "Ак Барс". В беседе с 
корреспондентом РИА Новости Сергеем Яременко Тихонов рассказал о 
тюбетейке от Тимура Билялова, клюшках Даниса Зарипова и признал, что ему 
будет очень интересно сыграть против СКА в Ледовом.  
- После игры с "Трактором" вас сфотографировали в тюбетейке. В "Ак Барсе" ее 
дают лучшему хоккеисту матча?  
- Не знаю, насколько лучшему (смеется). Просто тот хоккеист, который получил 
ее раньше, передает тюбетейку следующему. Обычно выделяют тех, кто 
помогает команде. Броски блокирует, собирает на себя фолы, забивает голы, 
раздает передачи - по-разному бывает.  
- Один из ваших отличных партнеров - Данис Зарипов. На тренировках вы 
работаете в одном звене, против "Трактора" тоже играли вместе. Если не считать 
бывших игроков СКА, которые сейчас выступают за "Ак Барс", с Зариповым 
дольше всего знакомы?  
- По сборным с Зарей очень давно знаком. Еще играл вместе с Мишей Глуховым.  
- С Зариповым вы давно не пересекались - удалось вспомнить старые связи 
после пары тренировок и матчей?  
- Потихоньку вспоминаем.  

https://realnoevremya.ru/articles/158109-varianty-prodolzheniya-karery-garipova


 

 

- У него есть собственный бренд клюшек. Он еще не рекомендовал переходить 
на его продукцию?  
- Если еще пару матчей не забью, буду сам просить у него клюшку. 
- Против "Трактора" вы сыграли 18 минут. В прошлом сезоне в СКА такое время 
у вас было только один раз. В этом сезоне - ни разу. Не отвыкли так долго быть 
на льду?  
- Усталости точно нет. Чем больше играешь - тем больше остаешься в игре. 
Ловишь ритм. Наоборот, тяжело, когда период играешь, а потом на полпериода 
садишься. Выходить после такого тяжелее. Здорово постоянно находиться в 
игре. 
- Нет обиды на СКА за то, что не давали этот шанс?  
- Это же не я решал. Моя работа - помогать команде в любой ситуации и держать 
себя в хорошей форме. Если дают шанс - обязан сыграть хорошо. Если его не 
дают - это от меня не зависит. Старался делать все, что мог. Сейчас просто 
доволен тем, что не останавливался, держал себя в хорошей форме. Теперь 
получаю больше игрового времени в "Ак Барсе" и особо не устаю. 
- С Дмитрием Квартальновым вы уже работали вместе - ровно 10 лет назад в 
"Северстали". Тогда он был начинающим тренером. Сильно изменился с тех 
пор?  
- Не скажу, что сильно, но изменения точно есть. Дмитрий Вячеславович стал 
опытнее. Сейчас видно, что он фокусируется на сплачивании команды. 
Сплоченный коллектив, в котором все борются друг за друга, покажет максимум 
своего потенциала. Квартальнов объединяет команду и делает это отлично. 
- Когда в Петербург с "Автомобилистом" приехал Павел Дацюк, трибуны 
устроили ему овацию. Понимаете, что вас встретят точно так же?  
- Паша заслужил такой прием. Как встретят меня - не знаю. Если публика примет 
меня, нашу команду, как приняла Дацюка, это только добавит энергии. Будет 
интересно сыграть против СКА в Ледовом.  

https://rsport.ria.ru/20191118/1561075162.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Зинэтула Билялетдинов: хоккей - труд, только внешне это интересная 
игра (Р-Спорт, Москва, 19 ноября 2019) 
Зинэтула Билялетдинов в интервью Артему Дроздову рассказал, почему ушел из 
"Ак Барса", ответил на вопрос, повлияла ли на это решение смена руководства 
хоккейного клуба, сообщил, что заявление о завершении карьеры делать пока не 
собирается, и сравнил Казань и Москву.  
- Чем занимаетесь, Зинэтула Хайдярович?  
- Очень много дел дома накопилось, вот и разбираюсь с ними понемногу. 
Периодически езжу в Казань, где тоже приходится решать определенные 
вопросы. В этом городе я провел последние пятнадцать лет жизни, поэтому не 
получается вот так просто взять и с концами вернуться в Москву. Ну и отдыхаю, 
конечно. Ездил на море. Потом побывал в Австрии. Побродил по Вене. Получил 
истинное удовольствие.  
- Объясните, пожалуйста, раз и навсегда, почему вы решили уйти из "Ак Барса".  
- Почувствовал, что пришло время и необходимо принимать решение. Считаю, 
что чисто по-человечески я поступил абсолютно правильно. Ведь у каждого из 
нас есть некое чутье, когда внутренний голос говорит нам: достаточно, хватит. В 
моем случае все было именно так. Оглядываясь назад, я понимаю, что поступил 
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верно. Эта пауза в работе была мне жизненно необходима, чтобы определиться, 
что делать дальше. 
- Доводилось слышать, что ваш уход из казанского клуба связан с тем, что 
руководивший много лет "Татнефтью" Шафагат Тахаутдинов покинул пост 
президента "Ак Барса", и что вы таким образом лишились поддержки высшего 
руководства клуба.  
- Шафагат Фахразович очень многое для меня сделал, и я за все ему сильно 
благодарен. На протяжении всего времени совместной работы он реально 
помогал команде становиться сильнее. Его поддержка давала мне возможность 
работать спокойно. Не отвлекаться на все те слухи и сплетни, которых вокруг 
моей персоны было предостаточно. Команда тоже чувствовала поддержку 
руководителя. Хоккеисты в такой ситуации практически всегда имели 
возможность больше думать о хоккее. 
- Вы работали в Казани с 2004 года. Отлучались в сборную России на три года, 
но связи с клубом при этом не теряли. Этот общий срок для современного хоккея, 
с его постоянным перемещением игроков и тренеров, невероятный. За счет чего 
вам удалось так долго продержаться на одном месте?  
- Я считаю, что то время, которое я проработал в Казани, было успешным и для 
меня, и, что самое главное, для команды. Вместе мы добились больших побед. 
Мне посчастливилось поработать с великолепными хоккеистами, которые в 
большинстве понимали и принимали мои требования и показывали хороший 
хоккей. Время, проведенное в Казани, я очень ценю. Все, что произошло со мной 
и командой за эти пятнадцать лет, навсегда останется в моем сердце. 
Меня часто спрашивают, а какой клуб для вас роднее - "Динамо" или "Ак Барс"? 
Отвечаю, что не могу их разделить, так как они и есть моя жизнь. Московский 
клуб - это моя юность и молодость. За "Динамо" я играл на протяжении всей 
карьеры. Начинал там как тренер. Первый раз выиграл чемпионат России. А "Ак 
Барс" - это уже следующий, можно сказать, взрослый этап тренерского пути, 
который также ознаменовался большими победами. Именно из казанского клуба 
меня пригласили в сборную, где мне посчастливилось вместе с ребятами 
выиграть золото чемпионата мира. Именно в столице Татарстана жизнь 
подарила мне встречи с новыми интересными людьми. Со многими я 
обязательно продолжу общаться, несмотря на то, что вернулся в Москву. 
- Из "Динамо" вы два раза уходили не по своей воле, в то время как с "Ак Барсом" 
дважды расставались по собственной инициативе. Говорит ли это о том, что вы, 
учитывая московский опыт, в Казани действовали на опережение?  
- У вас неверные сведения. Второй раз из "Динамо" меня не увольняли. После 
сезона-2003/04, в котором команда выступила неудачно, мы встретились с 
Валерием Павлиновичем (Шанцевым, куратором клуба - ред.), обсудили текущие 
моменты и вместе пришли к согласию, что в команде настало время перемен. 
- Возвращаясь к казанскому периоду вашей карьеры, не могу не спросить вот о 
чем. Несмотря на четыре победы в национальном чемпионате, выигрыши 
европейских кубков, проблем в работе и во взаимоотношениях с командными 
руководителями было достаточно. Почему?  
- Сложности есть всегда. Вопрос - как их преодолевать. Мне в этом плане 
повезло. Как я уже говорил, высшее руководство "Ак Барса" всегда меня 
поддерживало. Люди давали мне возможность гнуть свою линию и работать, 
несмотря на промежуточные проблемы в игре команды и трудности при 
достижении результата. 
- А сколько раз вас хотели отправить в отставку с поста главного тренера "Ак 
Барса"?  



 

 

- Я больше чем уверен, что если бы хотели меня убрать, то убрали бы без 
вопросов. Это с одной стороны. С другой: тренер - он ведь всегда как бы сидит 
на пороховой бочке. Бессмысленно думать об увольнении. Если ты держишь в 
голове отставку, то тебя непременно уберут. А вот если ты в любой ситуации 
сконцентрирован на работе и можешь объяснить каждое свое решение, тогда 
тебе бояться нечего. Я был в себе уверен. Всегда знал, что делаю, и никогда ни 
под кого не подстраивался. Думаю, в том числе и благодаря этому мы 
добивались высоких результатов.  
- Сейчас за матчами "Ак Барса" вы наблюдаете со стороны. Что-нибудь ваше в 
игре команды еще осталось?  
- Что теперь об этом говорить? В команде новый тренерский штаб. Люди гнут 
свою линию, и надо отметить, что пока эта работа дает результат. Я искренне 
рад за команду и за болельщиков, что, несмотря на все летние перемены, "Ак 
Барс" по-прежнему наверху таблицы. 
Ждать, терпеть, работать 
- Когда работать было легче - в наше время или лет двадцать назад?  
- Тяжело было всегда. При условии, если ты действительно работаешь. 
Полностью отдаешься своему делу. А это, поверьте, совсем нелегко. Более того, 
не каждому это дано. 
- А как вы чувствуете, кого из хоккеистов выпустить на лед в конкретный момент? 
Я вспоминаю первый розыгрыш Кубка Гагарина, когда ваша команда в 
решающем матче четвертьфинала плей-офф против "Авангарда" за 15 секунд 
до конца основного времени уступала в счете, а в итоге победила.  
- Хоккеисты - они все разные, а тренер обязан досконально знать их 
возможности. Физические, технические, тактические, психологические. Более 
того, необходимо чувствовать, кто из игроков в каком состоянии находится здесь 
и сейчас. Если же рассуждать о моменте, о котором вспомнили вы, то в подобной 
ситуации решение о том, кто окажется на площадке, принимается заранее.  
- Ваш внук Александр Романов играет за ЦСКА. Как часто удается с ним 
общаться?  
- Мы постоянно на связи. Жалко только, что видимся редко. Но тут ничего не 
поделаешь - он работает с командой. Но как только появляется возможность, мы 
обязательно встречаемся. 
- А вас по прошествии времени отпустила обида за то, что в бытность игроком 
вы вместе с "Динамо" так ни разу и не выиграли чемпионат СССР?  
- Цель у нас всегда была одна - победа. Мы хотели выиграть. Стремились к 
этому, но, к сожалению, по разным причинам каждый раз нам для успеха чего-то 
не хватало. Но, как говорится, где-то убыло, а где-то прибыло. Те неудачи во 
внутреннем первенстве как хоккеиста я с лихвой компенсировал своими 
тренерскими победами.  

https://rsport.ria.ru/20191119/1561096847.html 

К заголовкам сообщений 

Капризов забил, а Подъяпольский победил. ЦСКА потерпел четвертое 
поражение подряд (Советский спорт, Москва, 18 ноября 2019) 
Подобного в новой истории ЦСКА не припомнить. Застрельщиками победы 
"Северстали" выступили вратарь Владислав Подъяпольский, справившийся с 35 
бросками и форвард Дмитрий Марковин, забросивший обе шайбы (2:1 ОТ).  
ДЕСЯТЬ ПОРАЖЕНИЙ ПОДРЯД "СЕВЕРСТАЛИ"  

https://rsport.ria.ru/20191119/1561096847.html


 

 

"Сталевары" прибыли в Москву с грузом серии из десяти поражений, 
опустившись на последнее место в Западной конференции. До зоны плей-офф - 
дистанция в 8 очков, а это четыре победы. Далековато! 
Главный тренер "Северстали" Андрей Разин верит в светлое будущее своей 
команды, но продолжает "резать мясо". Под зачистку с начала сезона попали 
нападающие Ансель Галимов (им сейчас довольны в "Спартаке", ветеран 
Евгений Лапенков (воспитанник ЦСКА), Иван Захарчук, а также словацкий 
защитник Либор Шулак. Их места заняли Кирилл Капустин, Кайл Чипчура и 
Джеффри Кинрейд. 
Наконец, прислали новый шлем желтого цвета вратарю Владиславу 
Подъяпольскому. А то перейдя из "Ак Барса", играл в зеленом, казанском. 
Выпускник новокузнецкой школы дружит с Кириллом Капризовым, что не 
помешало главному снайперу прошлого сезона не единожды огорчить его в 
прошлом сезоне. Впрочем, куда больше запомнились несколько эффектных 
сэйвов "Подъяполы" (так его дружески называет Капризов). 
...И ТРИ - ЦСКА  
Чемпионы удивили еще больше. Три поражения подряд, пожалуй, 
перевешивают черную серию "Северстали". Совсем недавно казалось, что ЦСКА 
- машина, сметающая всех соперников. Теперь многие поняли: с красно-синими 
можно играть на равных и даже побеждать. Так что не стоит болезненно 
относиться к неудачам команды Игоря Никитина. Тем более что тренер 
утверждает, что знает причины поражений и работает над их устранением. 
Это в старые добрые для ЦСКА времена после пары осечек следовал вызов на 
ковер. Недавно юбиляр Алексей Касатонов рассказывал автору этих строк, как в 
начале 1980-х Виктора Тихонова пригласили на жесткий разговор в Главпур 
(Главное политуправление Минобороны). Вернулся Виктор Васильевич без сил 
и буквально повис на руках Вячеслава Фетисова и Касатонова. 
В овертайме хоккейный бог наградил гостей за стойкость и настойчивость. 
Марковин совершил рейд из-за ворот на пятачок, скинул с плеч Михаила 
Григоренко и неотразимо бросил. 
"Северсталь" покончила с черной серией. Интересно, что год назад "сталевары" 
здесь же победили ЦСКА с тем же счетом 2:1. Тот матч можно назвать прорывом 
для Александра Романова, ставшим потом лучшим защитником МЧМ в 
Ванкувере. И переломным в сезоне для армейцев. После того поражения 
началось восхождение ЦСКА в турнирной таблице, увенчавшееся Кубком 
Гагарина. Как то будет теперь?  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:924060 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: "Трактор" снова на дне. Его фанаты покинули трибуны перед 
началом матча (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 ноября 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Скандал  
В Челябинске все идет по нисходящей, в воскресенье команда проиграла 
"Автомобилисту" на своем льду.Перед началом матча фанатский сектор в 
полном составе покинул стадион. В итоге на трибунах было слышно только 
гостевых болельщиков, а релизы по поводу этого демарша показались мне 
совершенно невнятными. 
Я потом внимательно слушал пресс-конференцию Владимира Юрзинова и 
обнаружил, что он говорит абсолютно тоже самое, что и ПетерисСкудра. Один в 
один. Мол, когда играют правильно, то есть результат. А когда допускают 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:924060


 

 

ошибки, то проигрывают. И про травмированных- снова повтор. Петерис ждал 
Бэйлена и еще кого-то, а новый специалист - Кручинина, Попова и Глинкина. 
Повторяется даже история о том, что защитник Артем Бородкин не попадает в 
состав по игровым причинам. Здоров, но есть люди сильней. Бородкин, кстати, 
после ссылки в фарм-клуб при Скудре в состав возвращался и за сезон 
провалил, пожалуй, только один матч - против минского "Динамо". 
У "Трактора" уже 20 поражений.Они вообще меняли тренера или нет? А если 
поменяли, то зачем? Ясно, что работу всех служб клуба уже сейчас можно 
признать неудовлетворительной. Все сделки, которые летом выглядели 
приличными, оказались провальными, тренер вам не тот, но больше никто не 
хочет признавать ошибок. Что же делать? Наверное, уже сейчас стоит 
приступать к работе над новым сезоном, но, честно говоря, если это будут делать 
прежние люди, то получится еще хуже, хотя кажется, что ниже уже не опуститься. 
"Трактор" с таким и бюджетом и составом делит последнее место в лиге с 
"Северсталью". Надо ждать реакции тех, кто дает деньги. Но ее почему-то нет. 
Просмотр  
"Северсталь" вот какие-то шаги предпринимает, правда, от череповецкого клуба 
уже не ждешь каких-то позитивных изменений. Накануне просмотровый контракт 
с клубом заключил Максим Трунев. Курьез здесь в том, что он пытался добиться 
шанса еще летом, когда начались сборы, но руководство отказывало ему, в 
сторону хоккеиста даже не смотрели. Максим съездил в Челябинск, совершенно 
ничем не помог "Трактору", набрав за три матча только один балл при показателе 
полезности "минус 4" и снова оказался безработным. Но за это время ситуация 
в команде из Вологодской области стала еще хуже и предложение Труневу 
выглядит, как шаг отчаяния. Не первый за последнее время. Чего стоит только 
приглашение легионеров Кайла Чипчуры и Джеффри Кинрейда! 
Отличие ситуации в Череповце от ситуации в Челябинске в том, что плохие 
новости из "Северстали" стали приходить еще летом. Андрей Разин лично 
опроверг слухи о том, что игроков заставляют подписывать контракты с одним 
агентом, причем, у некоторых не было выбора, ведь приводились аргументы: 
"Тогда ты не будешь играть в КХЛ". Но разговоры продолжались, а нынешний 
результат команды стал логичным завершением. Кстати, в "Тракторе" точно 
такая же ситуация. Там никого не заставляют менять агента, но при этом не берут 
в клуб хоккеистов, у которых иной представитель. И в Череповце надо менять 
всю систему, да только делать это некому. 
Шоу  
Этой ночью клуб АХЛ "Манитоба" принимал на своей площадке "Сан-Антонио", и 
была хорошая возможность посмотреть на российского вратаря Михаила 
Бердина, выступающего за фарм-клуб "Виннипега". Начало не задалось. Михаил 
пропустил довольно легкую шайбу, затем ему забили свои, а он даже принял 
участие в драке, уронил лайнсмена и получил две минуты штрафа. Казалось, что 
после такого не прийти в себя. Но дальше началось чудо. Бердин вдруг 
превратился в какого-то монстра, который вообще не дает соперникам шансов. 
В двух отрезках матча на льду оказался голкипер какого-то невероятного уровня. 
Все шайбы летели в него, но мы-то знаем, что это впечатление обманчиво. То 
есть именно Михаил занимал правильную позицию, когда у соперников не 
оставалось вариантов. До конца игры Бердин отразил 35 бросков и стал третьей 
звездой матча, но в последних шести играх он пропустил всего пять шайб, 
отразив чуть менее 200 бросков. 
У нас, кажется, растет еще один по-настоящему крутой вратарь, а ведь даже 
сейчас в АХЛ есть Игорь Шестеркин, Илья Самсонов и Артем Загидулин. При 
этом "Манитоба" -  



 

 

довольно посредственная команда, которая будет биться за место в плей-офф, 
но может туда и не попасть. Нам бы проверить Бердина в сборной, вызвать его 
на весенний Евротур или Еврочеллендж, как будет возможность. Да и вообще 
держать в уме перед чемпионатом мира, так как у трех других голкиперов 
(Худобина в национальной команде не будет при нынешнем тренере 
вратарей)дела идут не лучшим образом.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/obzor-khl-traktor-prodolzhaet-
proigryvat-i-idet-na-poslednem-meste-rossiyskiy-vratar-ahl-mihail-berdin-podralsya-s-
polevym-igrokom-1611884/ 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

Артюхин получил денежный штраф за удар соперника коленом 
(Чемпионат.com, Москва, 18 ноября 2019) 
Нападающий "Витязя" Евгений Артюхин оштрафован по итогам выездного матча 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги с "Торпедо" (2:6).  
В ходе встречи в Нижнем Новгороде 36-летний форвард получил 
дисциплинарный штраф до конца матча. Хоккеисты "автозаводцев" трижды 
забили в течение пятиминутного удаления Артюхина и одержали домашнюю 
победу.  
"На основании представленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на нападающего "Витязя" Евгения Артюхина 
по п.1.7. статьи 27 Дисциплинарного регламента КХЛ ("Удар соперника 
коленом"), подвергнуть денежному штрафу", - гласит сообщение на 
официальном сайте лиги. 

https://www.championat.com/hockey/news-3902785-artjuhin-poluchil-denezhnyj-
shtraf-za-udar-sopernika-kolenom.html 

Похожие сообщения (5): 

• Sport24.ru, Москва, 18 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 ноября 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 18 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
Хоккей. КХЛ. Роман Достанко подписал односторонний контракт с 
минским "Динамо" (Прессбол (pressball.by), Минск, 18 ноября 2019) 
Белорусский защитник Роман Достанко по итогам просмотрового контракта 
подписал одностороннее соглашение с минским "Динамо".  
Полноценный контракт рассчитан до конца сезона, отмечает пресс-служба 
"зубров".  
Защитник провел в КХЛ три матча, в которых набрал 2 очка (1+1) с показателем 
полезности "+6", в среднем проводя 14.50 на льду.  

https://www.pressball.by/news/hockey/342764 

Похожие сообщения (1): 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 18 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/obzor-khl-traktor-prodolzhaet-proigryvat-i-idet-na-poslednem-meste-rossiyskiy-vratar-ahl-mihail-berdin-podralsya-s-polevym-igrokom-1611884/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/obzor-khl-traktor-prodolzhaet-proigryvat-i-idet-na-poslednem-meste-rossiyskiy-vratar-ahl-mihail-berdin-podralsya-s-polevym-igrokom-1611884/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/obzor-khl-traktor-prodolzhaet-proigryvat-i-idet-na-poslednem-meste-rossiyskiy-vratar-ahl-mihail-berdin-podralsya-s-polevym-igrokom-1611884/
https://www.championat.com/hockey/news-3902785-artjuhin-poluchil-denezhnyj-shtraf-za-udar-sopernika-kolenom.html
https://www.championat.com/hockey/news-3902785-artjuhin-poluchil-denezhnyj-shtraf-za-udar-sopernika-kolenom.html
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-18-kkhl-oshtrafovala-forvarda-vityazya-artyukhina-za-udar-sopernika-kolenom
https://allhockey.ru/news/show/370344-Artjuhin_poluchil_denezhnyj_shtraf_za_udar_sopernika_kolenom_video
https://www.khl.ru/news/2019/11/18/459546.html
https://www.pressball.by/news/hockey/342764
https://by.tribuna.com/hockey/1080331425.html


 

 

Иван Захарчук продолжит карьеру в "Адмирале" (Чемпионат.com, Москва, 
19 ноября 2019) 
"Адмирал" заключил двусторонний контракт до конца сезона с нападающим 
Иваном Захарчуком информирует пресс-служба приморского клуба. Форвард 
уже прибыл во Владивосток и провел первую тренировку с командой. За 
"Адмирал" Захарчук будет играть под номером 81. 
30-летний Захарчук в нынешнем регулярном чемпионате Континентальной 
хоккейной лиги принял участие в 11 матчах за основную команду "Северстали", 
отметившись одной результативной передачей при показателе полезности "-3" и 
нуле минут штрафного времени. В среднем Захарчук проводил на льду около 10 
минут за матч. В 10 матчах регулярки ВХЛ Иван, выступавший за "Молот-
Прикамье", набрал 10 (5+5) очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-3903207-ivan-zaharchuk-prodolzhit-
kareru-v-admirale.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки недели (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 18 
ноября 2019) 
Каждую неделю на сайте Париматч МХЛ определяется трое лучших игроков, 
которые, по мнению редакции, проявили себя лучше других по сумме 
статистических показателей.  
Лучший вратарь  
 Бруно Бруверис, ХК "Рига"  
17-летний голкипер сыграл два матча, в одном из которых была одержана 
победа. Бруверис пропустил 2 шайбы и 1 раз сохранил ворота в 
неприкосновенности. Коэффициент надежности вратаря - 0.96. Процент 
отраженных бросков - 97 в среднем за игру. Всего отразил 70 из 72 бросков по 
своим воротам. На площадке провел 124 минуты.  
Лучший защитник  
 Никита Волосенков, "Алтай"  
19-летний игрок обороны провел три матча, по ходу которых забросил 3 шайбы 
и сделал 1 результативную передачу (4 очка). Показатель полезности 
Волосенкова - "+5". Защитник не заработал ни одной минуты штрафа, забросил 
1 шайбу в большинстве и стал автором победного гола. Также он заблокировал 
7 бросков, провел 7 силовых приемов и нанес 6 бросков по воротам. 
Лучший нападающий  
 Стас Петросян, "Алтай"  
20-летний нападающий на минувшей неделе провел три матча, в которых 
отметился 1 заброшенной шайбой и 7 результативными передачами (8 очков). 
Показатель полезности форварда из Усть-Каменогорска - "+6". Также на его 
счету 13 силовых приемов и 8 бросков по воротам соперника.  

https://mhl.khl.ru/news/1/935109/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 

https://www.championat.com/hockey/news-3903207-ivan-zaharchuk-prodolzhit-kareru-v-admirale.html
https://www.championat.com/hockey/news-3903207-ivan-zaharchuk-prodolzhit-kareru-v-admirale.html
https://mhl.khl.ru/news/1/935109/


 

 

Лидеры наращивают отрыв, "Бирюса" и "Динамо СПб" одерживают 
важные победы (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 18 ноября 
2019) 
Сегодня в чемпионате Женской хоккейной лиге состоялись четыре встречи. Два 
из них остались за хозяевами: "Бирюса" оказалась сильнее "Торнадо", дубли 
Екатерины Николаевой и Полины Болгаревой помогли "Динамо СПб" разгромить 
"Сборную команду Свердловской области". В двух оставшихся успех был на 
стороне гостей - "КРС Ванке Рэйз" и "Агидели" синхронно одержали крупные 
победы.  
До сегодняшнего поединка "Бирюса" не могла выиграть у "Торнадо" дома на 
протяжении пяти матчей. Последняя победа над "Торнадо" на своей площадке 
была одержана 31 марта 2018 года со счетом 4:2. Матчи в Красноярске между 
командами практически всегда отличаются высокой результативностью. Вот и 
накануне соперники расщедрились на семь голов.  
Однако любые серии рано или поздно прерываются. Сегодня голевого 
продолжения не последовало. Первый период прошел в упорной и примерно 
равной борьбе. Поначалу некоторое преимущество было на стороне гостей. 
Дмитровчанки чаще беспокоили оборону красноярской команды, и как минимум 
дважды Дарья Гредзен уберегла "Бирюсу" от пропущенного гола. "Бирюса" 
сумела ответить серией неплохих атак, но у красноярок не получалось наладить 
свою фирменную игру. Возможно, два чувствительных поражения от "Ванке 
Рэйз" сказались на подопечных Александра Ведерникова. Да и вообще "Бирюса" 
дома в этом сезоне выглядит не так убедительно, как раньше.  
Нули на табло после 20 минут были справедливы. Во втором периоде хозяева 
прибавили, стали агрессивнее в атаке. Активность вылилась в гол Екатерины 
Добродеевой на 28-й минуте встречи. Чуть позже "Бирюсе" удалось закрепить 
преимуществом усилиями Елены Мезенцевой. "Торнадо" свои моменты во 
втором периоде упустило, а их было немало, к тому же допустило ряд ошибок в 
обороне, за что и поплатилось.  
В третьем периоде "Торнадо" настойчиво искало пути к воротам соперника, но в 
конечном итоге дмитровчанкам так и не удалось сегодня отличиться. 2:0 - 
"Бирюса" удержала победный счет.  
После череды неудач "Динамо" откатилось на шестое место в таблице. Игры 
против СКСО - лучший вариант вернуть уверенность в своих силах и одержать 
долгожданные победы. Правда, учитывая статистику домашних матчей "Динамо" 
в нынешнем сезоне, нельзя было утверждать на сто процентов, что 
петербурженки без проблем возьмут свое.  
Хозяева довольно быстро прибрали инициативу к своим рукам, но действовали 
в невысоком темпе и достаточно осторожно, явно опасаясь неприятных 
сюрпризов от соперника. Логично, что моментов было не очень много. Гости 
практически ничем не запомнились в стартовой двадцатиминутке в атакующем 
плане, "Динамо" много атаковало, но сумело конвертировать  
свое преимущество лишь в одну заброшенную шайбу. Незадолго до перерыва в 
большинстве отличилась одна из самых активных хоккеисток в этой встрече - 
форвард "Динамо" Полина Болгарева.  
Вторую шайбу в ворота СКСО забросила Екатерина Николаева - также в 
большинстве. Затем динамовки отличились уже в равных составах. Дубль 
оформила Екатерина Николаева. Подопечные Александра Зыбина 
продемонстрировали нацеленность на результат. А самой результативной в 
матче оказалась третья двадцатиминутка. На шайбу гостей в исполнении Ирины 
Кузевановой хозяева ответили точными бросками Евгении Дюпиной, Полины 



 

 

Болгаревой, оформившей, как и Екатерина Николаева, в матче дубль, и Анеты 
Тейраловой. 6:1, три очка в копилке "Динамо".  
Хоккеистки "КРС Ванке Рэйз" набрали впечатляющий ход: шесть побед подряд с 
общим счетом 35:9. Поквитавшись с "Бирюсой" за сентябрьские поражения, 
команда из Китая в прекрасном настроении прибыла в Нижний Новгород за 
очередными победами. СКИФ же в чемпионате крайне редко радует своих 
болельщиков. В матчах против "Ванке Рэйз" СКИФу нужно было побеждать во 
что бы то ни стало, иначе команда рисковала потерять турнирную мотивацию 
задолго до окончания регулярки.  
Хоккеистки "Ванке Рэйз" играют в очень скоростной хоккей. Не изменили они 
себе и сегодня, с первых минут пойдя вперед большими силами и попытавшись 
задавить соперника прессингом. СКИФу в первом периоде пришлось много 
обороняться. Второй шайбы долго ждать не пришлось - мощнейший бросок 
Меган Бозек достиг цели на 12-й минуте. Находящиеся в лучшем состоянии 
подопечные Брайана Идальски спокойно и методично сделали свое дело. На 
последней минуте Александра Карпентер и Рэйчел Льянес наказали увлекшихся 
атакой хоккеисток СКИФа и довели счет до крупного в меньшинстве.  
Гости на достигнутом не остановились, и уже в начале второго периода Эмили 
Косталес забросила четвертую шайбу. Лишь поведя с разницей в четыре шайбы, 
подопечные Брайна Идальски ненадолго сбавили обороты. Этим 
воспользовалась Екатерина Лихачева, сократив разрыв в счете. По инерции 
нижегородки провели несколько атак, но гости были начеку и не позволили себе 
запаниковать и развалиться.  
В третьей двадцатиминутке китаянки не отказали себе в удовольствии забить 
еще. Лучшие форварды "КРС Ванке Рэйз" Александра Карпентер и Рэйчел 
Льянес окончательно оформили очередную весьма убедительную викторию 
своей команды. 6:1 - очередной результативный матч подопечных Брайана 
Идальски.  
Последний раз "Агидель" теряла очки 10 октября, поэтому можно только 
представить, насколько трудная задача стояла перед хоккеистками "Горного" - 
победить самого неудобного соперника, да еще и находящегося в прекрасной 
форме (7 побед подряд).  
Игра началась для "Горного" неудачно. Уже к третьей минуте в воротах 
петербургской команды побывали две шайбы. Их авторами стали Алена Миллс 
и Элина Митрофанова. Хуже старта в игре против "Агидели", трудно себе 
представить. Но "Горный" не расклеился после столь обескураживающего 
начала, а наоборот, постепенно успокоившись, провел несколько перспективных 
атак. К сожалению для петербурженок, ответить своим голом в первой 
двадцатиминутке им не удалось.  
Поединок ожидался с большим интересом, но в итоге игра больше напоминала 
какой-нибудь предсезонный товарищеский матч, наподобие того, который эти же 
команды сыграли на "Открытом Кубке ЖХЛ". В этом сезоне "Горный" славится 
быстрым переходом из обороны в атаку, резкими контратаками. Но сегодня 
опытные хоккеистки "Агидели" перекрывали почти все ходы к воротам. Когда все 
же удавалось выйти на хорошую позицию для броска, то в дело вступала Мария 
Сорокина, действовавшая безошибочно.  
Прервать спокойное течение матча мог только гол "Горного". Но и во второй 
двадцатиминутке забивала только "Агидель" - конкретно Николь Чупкова, Алена 
Миллс и Вероника Коржакова. Уфимки не делали ничего особенного - просто 
хладнокровно реализовывали свои моменты. Видимо, сегодня был не день 
"Горного". Сколь неудачно для подопечных Александра Перебейноса матч 
начался, столь же неудачно и продолжился.  



 

 

В заключительном игровом отрезке "Горный" изо всех сил стремился размочить 
счет, но вместо этого нарвался на контратаку "Агидели", завершившуюся еще 
одним голом Вероники Коржаковой. 0:6, но грустить и отчаиваться 
петербурженкам некогда - уже завтра новая битва против уфимской команды. А 
"Агидель" можно поздравить с хорошей игрой.  

https://whl.khl.ru/article/2920-lideri-narashtivayut-otriv-biryusa-i-dinamo-spb-
oderzhivayut-vazhnie-pobedi 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

ФОНБЕТ разыграл поездку на "зеленое дерби" в Давосе (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 18 ноября 2019) 
ФОНБЕТ разыграл поездку на "зеленое дерби" в Давосе  
Официальный партнер чемпионата КХЛ букмекерская компания ФОНБЕТ 
подвела итоги первого этапа акции "Игра на драйве". 
Победитель выиграл поездку на "зеленое дерби" - встречу "Салавата Юлаева" и 
"Ак Барса". Матч пройдет в швейцарском городе Давос в рамках серии 
выставочных матчей KHL World Games. 
Всего в акции было разыграно более 1000 призов. Полный список призеров 
смотрите на странице акции. 
Участвуйте во втором этапе "Игры на драйве" и выигрывайте фрибеты 
номиналом до 15 000 рублей 
Второй этап продлится до 9 декабря. Чтобы принять участие, собирайте 
экспрессы со ставками на хоккей или киберхоккей на сумму от 500 рублей с 
коэффициентом от 2.50. 
За каждую ставку начисляются баллы, чем больше баллов - тем выше место в 
рейтинге. 300 лучших участников получат фрибеты номиналом от 500 до 15 000 
рублей. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1112836_FONBeT_razygral_pojezdku_na
_zelenoje_derbi_v_Davose 

Похожие сообщения (3): 

• Sportbox.ru, Москва, 18 ноября 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 18 ноября 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 18 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Победа сборной U 17 - главный положительный итог первого 
международного перерыва (Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 18 
ноября 2019) 
Президент ФХР подвел итоги выступления сборных команд в ноябре  
Подошел к концу первый международный перерыв сезона 2019/20. Подведем 
итоги выступления сборных системы команд ФХР.  
 Национальная команда с большим количеством новичков приняла участие в 
Кубке Карьяла. Несмотря на разные результаты, понравились два первых матча. 
Даже в игре против Финляндии, где нашим новичкам противостояли 13 
чемпионов мира, наша команда продемонстрировала атакующий хоккей, но не 
удержала победный счет. Примерно такой же вышла картина в игре против 

https://whl.khl.ru/article/2920-lideri-narashtivayut-otriv-biryusa-i-dinamo-spb-oderzhivayut-vazhnie-pobedi
https://whl.khl.ru/article/2920-lideri-narashtivayut-otriv-biryusa-i-dinamo-spb-oderzhivayut-vazhnie-pobedi
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1112836_FONBeT_razygral_pojezdku_na_zelenoje_derbi_v_Davose
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1112836_FONBeT_razygral_pojezdku_na_zelenoje_derbi_v_Davose
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1112836_FONBeT_razygral_pojezdku_na_zelenoje_derbi_v_Davose
https://www.championat.com/bets/news-3902629-fonbet-razygral-poezdku-na-zeljonoe-derbi-v-davose.html
https://www.khl.ru/news/2019/11/18/459409.html


 

 

Швеции, где мы смогли победить, а вот матч с Чехией нашим ребятам не удался. 
Но уверен, такой опыт - тоже опыт, тем более что у каждого игрока в этом составе 
есть большой потенциал для роста и реальный шанс поехать на Олимпиаду в 
Пекин.  
Два состава молодежной сборной принимали участие в разных турнирах. 
Команда, выступавшая в Финляндии на турнире четырех наций, победила в двух 
матчах из трех, что можно назвать неплохим выступлением. Основное наше 
внимание было приковано к составу U20, который сражался в суперсерии против 
сборных очень сильных канадских юниорских лиг. Мы были в шаге от победы, но 
исход серии решили послематчевые броски. Конечно, хочется побеждать в 
каждом матче и каждом турнире, но в целом мы удовлетворены результатами 
выступления. Тренеры молодежной сборной, штаб нашей команды получили 
большой объем информации по всем кандидатам, а ребята наверняка сделали 
выводы, что даже, казалось бы, победный матч может перевернуться с ног на 
голову за какие-то секунды, особенно если тебе противостоит сильный соперник. 
Этот опыт поможет нам на молодежном чемпионате мира.  
 Наша женская сборная на домашнем турнире пяти наций победила в трех 
матчах из четырех, показав добротный хоккей, но, к сожалению. смазав концовку 
последнем матче против Чехии.  
Команда U16 традиционно выиграла Кубок Президентского спортивного клуба в 
Белоруссии, обыграв сборные хозяев, Латвии и Словакии, собранные из ребят 
на год старше.  
 Но главный итог - победа юниорской сборной U17 под руководством тренера 
Андрея Козырева в Кубке Вызова, неофициальном чемпионате мира для этого 
возраста, ежегодно проходящем в Канаде. Ребята стартовали в групповом 
турнире не очень уверенно, но по пути к финалу обыграли Чехию, один из 
составов Канады и в финале - США. Отмечу, что этот турнир мы выигрываем 
второй год подряд - впервые в истории, а также то, что все сборные выступают 
там в сильнейших составах. Улучшение результатов юниорских сборных 
свидетельствуют о нашей правильной системной работе: два Кубка Вызова для 
16-летних, финал ЮЧМ (впервые за 10 лет) победа на Кубке Глинки/Гретцки - 
очень сильном турнире, на котором мы не побеждали с 1995 года. Уверен, мы 
еще усилим работу с юниорами, и она даст нам приток сильных игроков во 
взрослый хоккей, в том числе в молодежную и национальную сборные. 

https://fhr.ru/news/item/64111/ 

К заголовкам сообщений 

В НХЛ бум на русских вратарей. Третьяк считает, что это его заслуга, но 
дело в иностранных тренерах (Sport24.ru, Москва, 18 ноября 2019) 
ФХР просто хотела зарабатывать на клубах, введя налог на иностранных 
вратарей. 
Вы, наверное, уже слышали о русском вратаре, который подрался в матче АХЛ. 
"Русский Рон Хэкстолл" - это Михаил Бердин, представляющий фарм-клуб 
"Виннипега". В этом сезоне он не только дерется и раздает голевые передачи, 
но и отбивает по 40 бросков за матч. Бердин, несмотря на юный возраст, один из 
лучших вратарей во второй по силе североамериканской лиге. "Манитоба" при 
нем выигрывает сериями, а вызов в основу "Виннипега" не последовал до сих 
пор только потому, что тандем Халлебайк - Броссуа пока в полном порядке.  
Если кто-то из вратарей "Джетс" получит травму, то Бердин тот же получит 
повышение. Сыграв хотя бы один матч в этом сезоне за основу, уфимец станет 
уже седьмым голкипером из России, заигранным в НХЛ. Но даже сейчас шесть 

https://fhr.ru/news/item/64111/


 

 

российских вратарей - это лучший показатель в истории сильнейшей лиги 
планеты. Причем гордиться мы можем не только количеством, но и качеством.  
Если Антон Худобин - просто крепкий бэкап, а Илья Самсонов - новичок 
"Вашингтона", то Семен Варламов с Александром Георгиевым борются за право 
быть первыми номерами своих клубов. И что-то нам подсказывает, Георгиев 
рано или поздно своего добьется, сместив Короля Хенрика. Что уж говорить о 
Сергее Бобровским и Андрее Василевском, за которых говорят их зарплата и три 
"Везины" на двоих! Русские вратари захватывают НХЛ, и нынешняя шестерка - 
далеко не предел. 
В АХЛ помимо Бердина на хорошем счету находится Игорь Шестеркин. 
Прописаться в НХЛ ему сейчас по объективным причинам будет крайне 
проблематично, но сыграть несколько матчей за "Рейнджерс" вполне реально. А 
уже меньше, чем через год, в Нью-Йорк приедет его давний знакомый по 
молодежной и первой сборной Илья Сорокин. В "Айлендерс" для MVP Кубка 
Гагарина уже готовят не только место, но и русского напарника в лице 
Варламова. По своему потенциалу Сорокин - еще один топ-вратарь из России.  
А ведь еще лет десять назад в НХЛ на постоянной основе играли всего два-три 
русских вратаря. Тренерам сборной России только и оставалось, что молиться 
на Евгения Набокова с Ильей Брызгаловым. Их поочередный приезд на 
чемпионаты мира 2008 и 2009 годов подарил нашей национальной команде два 
золото. Но что бы делал Вячеслав Быков, останься он с вратарями Суперлиги? 
За спиной у этой пары был только Варламов, еще слишком молодой для больших 
турниров. Сегодня же за место в ворота сборной выстраивается очередь.  
С чем же связан вратарский бум, установившийся в российском хоккее? У 
Владислава Третьяка, лучшего голкипера XX века и президента федерации, есть 
свое мнение на этот счет. Он убежден, что все дело в налоге на иностранных 
вратарей, который он самолично установил в 2007 году. "Мы сказали клубам: 
платите нам 9 миллионов рублей и берите иностранного вратаря. Либо не 
давайте нам денег, но тогда в воротах должны играть русские. И прописали это 
в регламенте. В итоге не самым богатым клубам вроде новокузнецкого 
"Металлурга" делать было нечего - стали ставить наших ребят. Так появились и 
Бобровский, и другие вратари", - вспоминает Третьяк.  
Теория, на первый взгляд, стройная. Особенно если учесть, что именно в сезоне-
2007/2008 Сергей Бобровский начал получать постоянную игровую практику в 
новокузнецком "Металлурге". Но связано ли это с налогом на иностранных 
вратарей? В Новокузнецке доморощенным вратарям доверяли и гораздо позже, 
когда никаких подборов КХЛ не производила. Чего только стоит появление в 
воротах 18-летнего Ильи Сорокина. А главное, что Третьяк забывает - это то, что 
Бобровский выиграл конкуренцию у целого ряда голкиперов, в том 
числе...канадца Скотта Лэнгкоу. 
Благодаря тому, что уже через год после реформы Третьяка права на 
проведение чемпионата России по хоккею перешли КХЛ, налог на иностранных 
вратарей канул в лету. Тем не менее, легенда советского хоккея искренне верит, 
что один-единственный сезон финансовых ущемлений дал толчок к буму, 
который проявился в полной мере спустя десятилетие. А ведь даже тогда, в 
последний сезон Суперлиги, у двух из четырех полуфиналистов основными 
вратарями были иностранцы. Даже юного Варламова в "Локомотиве" подпирал 
финн Риксман.  
Теория Третьяка скорее напоминает типичное заблуждение чиновника, что 
глобальные проблемы можно решить простыми, а зачастую еще и карательными 
методами. У нас же есть свое мнение на этот счет. Сегодня в каждом без 
исключения клубе КХЛ есть большой штаб специалистов, в который входит и 



 

 

видео-тренер, и тренер по физподготовке, и обязательно тренер по работе с 
вратарями. Последним из динозавров был Сергей Шепелев, который в бытность 
наставником "Югры" не видел необходимости в отдельной работе с голкиперами. 
Уже после Парккилы в Россию приехали Ари Мойсанен, Марко Торениус, Ари 
Каарела, Сакари Линдфорс и другие финны. Не все они были одинаково 
успешны. Столь повальное стремление приглашать специалистов из одной 
страны, было и одновременно и веянием моды, и реальным положением дел в 
мировом хоккее. На тот момент финская вратарская школа объективно 
считалась лучшей в мире. Логично, что в КХЛ ехали не только ее продукты, но и 
творцы этого доминирования, привыкшие оставаться за кулисами. 
На сегодняшний день финских, да и вообще иностранных, вратарей в НХЛ раз-
два и обчелся. Верен традициям Ярославль, есть финн в "Витязе", в Нижнем 
Новгороде работает словенец, в "Спартаке" и "Салавате" - шведы, а Мойсанен, 
известный по работе с "Ак Барсом", недавно перебрался в Челябинск. На это, в 
общем-то, и все. Сменилась мода? Скорее российские коллеги подтянулись к 
финнам, ощутив на себе конкуренцию с большими профессионалами.  
Высокий стандарт, который задали Парккила, Мойсанен и Ко, сделал возможным 
появление в российском хоккее целой плеяды доморощенных специалистов по 
работе с вратарями. Это и Сергей Звягин, который вывел на новый уровень 
сначала Илью Самсонова, а затем и Игоря Бобкова. Можно отметить 
Константина Власова, который ныне трудится в Екатеринбурге, а до этого был 
тренером вратарей ЦСКА и "Адмирала". Никуда и без бессменного тренера 
вратарей сборной России Рашита Давыдова. Все они внесли во вратарский бум 
куда больший вклад, чем налог Третьяка.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-18-pochemu-v-nkhl-sluchilsya-bum-na-
rossiyskikh-vratarey 

К заголовкам сообщений 

 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Денисенко, Хованов, Романов, Мифтахов... С таким составом Валерий 
Брагин фаворит МЧМ (Советский спорт, Москва, 18 ноября 2019) 
Несмотря на поражение в Суперсерии-2019, мы с оптимизмом смотрим в 
будущее - наша "молодежка" поедет в Чехию на молодежный чемпионат мира 
одним из главных претендентов на золотые медали.  
Главный тренер молодежной сборной России Валерий Брагин назвал 
Суперсерию-2019 самой упорной из тех, в которых ему довелось руководить 
сборной.  
- Теперь время анализа, будем смотреть видео, решать, кого вызвать на 
последний сбор перед чемпионатом мира, - заявил по горячим следам Брагин. - 
Будет около 30 кандидатов, включая игроков, выступающих за океаном. 
Напомним, МЧМ пройдет в чешских Остраве и Тршинеце. В нашей группе 
Канада, США, Чехия, Германии. Аж дух захватывает. 
Последний планетарный турнира в Европе был сыгран три года назад в 
Хельсинки. Наши тогда уступили хозяевам в драматичном финале. В овертайме, 
ведя после двух периодов 1:0. Подвела нас тогда дисциплина - капитана 
команды Каменева, форварда Коршкова, да вратарь Георгиев в решающие 
моменты не выручил. 
Команда чешского созыва обещает стать сильнее той, серебряной. В ней 
стабильная вратарская бригада - Мифтахов, Исаев, Аскаров. Трудно сказать, кто 
в ней будет первым номером. Вряд ли Аскаров, Брагин не очень-то доверяет 17-
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летним и не обращает внимание на их номер драфта. Сам Проворов (ныне наш 
лучший защитник в НХЛ) в свои 18 лет играл на МЧМ с ошибками. Да и 
Василевского по ходу полуфинала с канадцами пришлось отправить на лавку и 
поставить на золотой матч Макарова. 
Исаев имеет опыт игры в КХЛ, еще в прошлом сезоне его внедрил в "Локомотив" 
Дмитрий Квартальнов. Мифтахов ограничивается ВХЛ, вряд ли до МЧМ мы его 
увидим в "Ак Барсе". 
Богат выбор и в линии обороны. Думается, габаритный Замула из Западной лиги 
прошел смотрины в Суперсерии, несмотря на глупое удаление за выброс шайбы 
в последнем матче. 
Хорошие шансы поехать в Чехию у капитана сборной в канадском турне 
Малышева, а также Пыленкова, засветившегося в "Витязе". Но ставка будет 
сделана все-таки на "европейцев", выступавших в Хельсинки в Турнире четырех 
- Романова, Журавлева, Галенюка, Мисюля. 
В нападении вырисовываются три тройки: из КХЛ, лиги Квебека и ВХЛ. Первую 
наверняка сконструируют на базе связки Денисенко - Дорофеев, вторую составят 
Завгородний - Хованов - Соколов, третью - питерцы Подколзин - Морозов - 
Марченко. Последний из них ныне зажигает в СКА, забивает победные голы, его 
с Галенюком выпускают в овертайме (формат "три на три"). 
На оставшиеся вакансии конкуренция сумасшедшая. Впрочем, Брагин порой 
принимает трудно объяснимые для болельщиков решения, которые не знакомы 
с ситуацией изнутри. Перед прошлым МЧМ он отцепил Хованова. Сам Кучеров 
семь лет назад зацепился за уфимский состав в самый последний момент, хотя 
наставник той сборной Михаил Варнаков оценивал его шансы в десять 
процентов. 
Есть вопросы по центральным нападающим. Железобетонный кандидат - только 
Хованов. Есть шансы у динамовской связки Круглов - Михайлов, а также у 
Комиссарова и Соркина, а также "легионера" Александрова. Хотелось бы 
увидеть в Чехии и 18-летнего Амирова. 
В "Спартаке" мечтает о молодежке его ровесник защитник Никишин - на льду он 
смел, решителен и не страдает самоуверенностью и авантюризмом. 
Впрочем, выбор достойных превращается для Брагина и его помощников в 
приятные хлопоты.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:923999 

К заголовкам сообщений 

Нападающий системы "Трактора" Степанов: хочу доказать, что могу 
играть в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 18 ноября 2019) 
19-летний нападающий системы "Трактора" Егор Степанов оценил свою игру в 
Суперсерии со сборными юниорских лиг Канады. 
"Сыграл четыре матча из шести, первый и последний пропустил. Действовал 
нормально - выше среднего, но не получилось набрать очков. Считаю, принес 
пользу команде. Валерий Николаевич Брагин оценит мою игру, они с тренерским 
штабом посоветуются, приглашать или нет. Посмотрим в декабре. Конечно, за 
сборную всегда хочется сыграть.  
Брагин - нормальный, хороший тренер. У него внутри коллектива хорошая химия 
всегда. Фишки и нюансы постоянно подсказывает, как лучше клюшку подставить 
в определенной игровой ситуации.  
С Владимиром Юрзиновым еще не общался, только прилетел из Америки, 
поэтому не успел. Я хочу доказать, что могу играть в КХЛ, постараюсь 
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дебютировать в этом сезоне и закрепиться там. Такая цель у меня стоит на этот 
сезон", - приводит слова Степанова пресс-служба "Трактора".  

https://www.championat.com/hockey/news-3902829-napadajuschij-sistemy-traktora-
stepanov-hochu-dokazat-chto-mogu-igrat-v-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

С. Телегин: сыграть за сборную - это мечта детства (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 19 ноября 2019) 
Защитник "Югры" Сергей Телегин поделился эмоциями от выступления за 
молодежную сборную России на турнире в Канаде. 
"Впечатления остались самые положительные, сыграть за сборную - это мечта 
детства. Волнение присутствовало на первом матче, ведь это канадцы. Так 
исторически сложилось, что игры России и Канады - одно из самых ярких 
противостояний в хоккее. Прекрасно работалось с тренерским штабом. В 
команде было максимально комфортно, многих ребят знал и до сборной, с кем-
то даже играл в одной команде. Поэтому было очень приятно и здорово играть и 
находиться в таком коллективе. 
Игра в сборной - это как новое открытие себя. Тут ты обязан показывать свои 
самые лучшие качества и при этом на тебе висит большая ответственность, ведь 
ты бьешься не только за свое имя, а ты представляешь страну! 
Играть первый матч на площадке канадского размера было очень тяжело, даже 
как-то тесно. Однако потом уже привык, и такой хоккей мне нравится больше - 
постоянно возникают опасные моменты, игра идет быстрее. Если честно, особой 
разницы между стилями игры я не заметил", - рассказал игрок.  

https://allhockey.ru/news/show/370073-
S_Telegin_sygrat_za_sbornuju_eto_mechta_detstva 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 
"Овечкин - машина, Ковальчуку надо терпеть, Бобровскому мешает 
произвол". Русская неделя в НХЛ (Sport24.ru, Москва, 18 ноября 2019) 
Бадюков - о скандальном силовом Александра Великого, проблемах наших 
суперзвезд и прорыве Андрея Свечникова  
Итоги очередной игровой недели Национальной хоккейной лиги специально для 
Sport24 подводит двукратный обладатель Кубка Гагарина Алексей Бадюков. 
Ковальчук не нужен "Лос-Анджелесу"  
Ставлю себя на место Ильи. Сначала один тренер не доволен твоей игрой и не 
ставит в состав, а потом приходит другой и, в принципе, сразу же дает понять, 
что он в тебе нуждается и всячески дает время, но потом происходит примерно 
то же самое, что и с первым тренером. Это действительно неприятная ситуация 
для Ковальчука. Во-первых, у него есть очень серьезное имя, во-вторых, есть и 
семейные какие-то вопросы, потому что в Лос-Анджелесе у него сейчас семья, 
не хочется ничего менять. А тут вот так все происходит, но контракт подписан и 
нужно в этой ситуации находить консенсус. Статистика показывает, что три 
матча Ковальчук не играет и у "Лос-Анджелеса" в них три победы. Бонусом ко 

https://www.championat.com/hockey/news-3902829-napadajuschij-sistemy-traktora-stepanov-hochu-dokazat-chto-mogu-igrat-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-3902829-napadajuschij-sistemy-traktora-stepanov-hochu-dokazat-chto-mogu-igrat-v-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/370353-Forvard_sistemy_Traktora_Stepanov_hochu_dokazat_chto_mogu_igrat_v_KHL
https://allhockey.ru/news/show/370073-S_Telegin_sygrat_za_sbornuju_eto_mechta_detstva
https://allhockey.ru/news/show/370073-S_Telegin_sygrat_za_sbornuju_eto_mechta_detstva


 

 

всей этой ситуации в состав начали включать Прохоркина, хоть и не на позицию 
центрфорварда. Происходит омоложение лиги и состава конкретно "Кингз". Не 
только Ковальчук сейчас в непростой ситуации. Хоккей становится более 
быстрым и непрогнозируемым. То есть исполнители вроде Ковальчука и 
Малкина находятся в тени, особенно в начале сезона. Этот этап нужно 
перетерпеть.  
Я не знаю, как будет дальше все развиваться, но это - тенденция начала сезона 
в любой лиге, что в КХЛ, что в НХЛ. Проблемы примерно одни и те же, чемпионат 
не держится на одном быстром хоккее весь сезон. Многие команды начинают 
попадать в яму и запал спадает. В НХЛ это постепенно начинает по разным 
причинам происходить со многими командами. И мы видим полюсарное 
положение в турнирной таблице. Тот же "Даллас", который в начале проигрывал, 
сейчас уже практически все матчи выигрывает. Или ужасная серия у "Торонто". 
Тут главное не подкидывать дров. Я думаю, менеджмент это понимает. Сейчас 
многие начинают кричать, что ситуация Ковальчука - это ошибка менеджмента, 
зачем они его вообще подписывали. Однако я думаю, что Илья еще пригодится 
"Лос-Анджелесу". И здесь дело не в деньгах. Для Ильи самое неприятное именно 
то, что уже второй тренер по таким же критериям и причинам пока отказывается 
от него. 
Я думаю, что на Илью будет спрос в НХЛ. Другое дело, что у него тяжелый 
контракт. Если у него есть основная задача остаться в НХЛ и пытаться попасть в 
Тройной золотой клуб, о котором мечтает любой хоккеист, то в Россию 
возвращаться не стоит. Это поставит крест на карьере в НХЛ, потом тяжело 
будет вернуться. Да, в России он востребован, его все ждут, потому что он еще 
несколько сезонов может провести на очень хорошем уровне основным игроком, 
сам будет удовольствие от игры получать. Но все-таки он ехал туда немножко за 
другим. Не то, что за другой жизнью, а за другими задачами, которые должен 
ставить перед собой любой спортсмен. Я не исключаю того варианта, что все 
останется на своих местах. Просто этот трудный этап нужно пережить. 
Прохоркин забросил первую шайбу в НХЛ 
Первая шайба - это очень важный момент для любого игрока. Гаврикова тоже 
поздравим с первым голом. Для Прохоркина начальный этап пройден, дальше 
нужно держать средний темп, чтобы на постоянной основе играть в клубе НХЛ. 
Николай - очень позитивный человек, он не стал по примеру некоторых игроков, 
которые не поехали в фарм-клуб, возвращаться в Россию. Он понимал, что у 
него есть месяц для того, чтобы привыкнуть к североамериканскому хоккею, 
поехал в фарм, там очень неплохо себя проявил и это вернулось ему бонусом. 
Это очень хороший наглядный урок для остальных хоккеистов, что нужно просто 
терпеть. Тебе НХЛ дает таким образом испытание и смотрит, как ты будешь 
реагировать на это понижение. Прохоркин хорошо провел все это дело, все 
сделал правильно. 
Сейчас наступает следующий этап. Попасть в состав тяжело, но возможно, а 
удержаться в нем еще тяжелее. Поэтому сейчас Николаю надо приобретать 
стабильность именно на этом уровне, тогда все получится. Этот этап сложнее, 
но я думаю, что он все понимает прекрасно. Николай - умный парень, поехал 
туда уже сложившимся игроком, в отличие от некоторых хоккеистов, которые, 
еще не понимают, что от них хотят. 
Гусев выгрызает себе место в составе "Нью-Джерси" 
Манера Гусева такова, что его проблемы не закончатся и не будут уменьшаться. 
Никита такой игрок, от которого в этой лиге всегда будут что-то требовать. 
Думаю, он готов к этому. Да, он не такой быстрый и маневренный как остальные 
игроки, но у него золотые руки. Если он будет готов работать над своими 



 

 

слабыми сторонами, то все у него будет хорошо. Может быть, не в этом сезоне, 
а в следующем он вырастет в того Гусева, которого мы хотим видеть. Он 
прекрасно знает, что ему будет предоставлена возможность поработать над 
своими слабыми сторонами. Многие эксперты видят, чего ему не хватает. Во 
время розыгрышей нужно прибавлять коньковую аритмию. Он много рискует, но 
этого человека действительно, как сказал Курдин, надо правильно использовать. 
Я с этим полностью согласен. Пускай у него будет не 15 минут, а 12, но они будут 
тогда, когда нужно атаковать и креативить. В принципе тренеры и менеджмент 
ищут стиль общения Гусева с тренерским штабом. Этот процесс проходит не без 
негативных моментов. Это поиск места Гусева в команде. Рано или поздно они 
найдут его. 
Никита и в КХЛ на уровне бегущих игроков никогда не отличался какой-то 
взрывной скоростью. Он славится именно неординарностью ходов, а здесь все 
равно, что из атмосферы Земли прилететь на атмосферу Марса или Луны. Нужно 
приспособиться к давлению и ко всему остальному. Гусев не будет изменять 
свою игру, он будет ее улучшать. Многие техничные игроки, которые приезжают 
в НХЛ, начинают идти от простого, делать то, что сейчас поначалу и требуют от 
Гусева. Но Никита уже сложившийся игрок, знает себе цену, у него семья. Он не 
будет просто так ломать в себе то, что работает, а он будет только улучшать 
свои слабые стороны. 
Свечников набрал шесть очков в трех последних матчах 
Два преимущества Свечникова на фоне того же Себатьяна Ахо и других - он 
моложе, плюс у него многопользовательский режим: он высокий, здоровый, 
может держать шайбу и владеет хорошим броском. Партнеры его часто выводят 
на бросок, просто так они не будут это делать, речь уже об определенном 
статусе. Андрей действительно стал лидером "Каролины", через которого 
строится много комбинаций. И это при том, что ему всего 19 лет! Не факт, что 
дальше он будет семимильными шагами показывать что-то сверхъестественное, 
хотя хотелось бы. Но есть два фактора, про которые я сказал и которые выгодно 
отличают Свечникова. После Овечкина Андрей - лучший российский игрок в НХЛ 
на данный момент.  
Плохая статистика Бобровского 
Начальная эйфория в НХЛ спадает, становится все меньше сумасшедших 
матчей со счетом 6:5 и прочими. Дальше игра будет более-менее сгущаться, на 
аванс-сцену выйдут опытные игроки, а особенно вратари. Время Бобровского 
наступит, наверное, уже в ближайший месяц, когда команда начнет биться за 
результат и помогать своему голкиперу. То, что происходит в неудачных матчах 
"Флориды", кроме как произволом в обороне, я назвать не могу. Так что 
действительно многое здесь зависит от защиты. А вратарю постоянно тащить, 
когда у него так много бросков, тяжело. В НХЛ сейчас вообще нет такого вратаря, 
который бы стоял как вкопанный и сушил сухари. Нужно дождаться того момента, 
когда многое будет зависеть от самого Бобровского.  
НХЛ проводит активную политику по увеличению результативности, но не думаю, 
что именно это сыграло роль. Мастерство игроков обороны высокое, но команда 
еще не на сто процентов закрывается. Это рано или поздно придет. Первые два 
месяца любого чемпионата - это хоккейный ренессанс. Здесь просто нужно 
наслаждаться игрой, а не говорить о каких-то провалах. 
Дадонов сделал дубль и вытащил матч с "Рейнджерс" 
У него мощная связка с Барковым, жаль, что тот за Россию не играет! Могло у 
них хорошее сочетание с Дадоновым и в сборной получиться. Набор очков - это 
хорошо, ребята техничные и их правильно используют. Для этой связки 
нынешняя система игры в НХЛ предоставляет возможность набирать очки 



 

 

постоянно. Плохо, что "Флорида" при этом играет не так стабильно. Я бы хотел 
их увидеть в плей-офф, посмотреть там на команду с Бобровским и Дадоновым.  
Думаю, тяжеловато будет команде улучшить игру в обороне, чтобы попасть в 
плей-офф. Многое зависит от тренера, от того, на что он сделает упор. Чем 
дальше от плей-офф будет команда, тем менее агрессивный и более 
терпеливый хоккей будет показывать. Не все хоккеисты готовы в такой хоккей 
играть. Но тут действительно многое зависит от тренера - найдет ли он таких 
игроков, сможет ли заставить их так играть. 
Скандальный хит Овечкина в матче с "Монреалем" 
Самое страшное в этой ситуации, что Александр ударил не в голову, а в плечо. 
Вспомните момент с травмой Ткачева в КХЛ, здесь примерно то же самое. 
Овечкин изначально ехал проводить силовой прием, но соперник его не видел. 
Очень опасно, когда ты не видишь надвигающегося хоккеиста. Однако это не 
повод сразу давать удаление. Есть понятие "Атака игрока, не владеющего 
шайбой", а понятия "Атака игрока, который тебя не видит" нет. Ты же не можешь 
это контролировать. В данном случае сошлось таким образом, что Друэн не 
видел Овечкина, а Александр шел на силовой прием. Овечкин же машина, как в 
данной ситуации могло что-то получиться по-другому?  
Вообще стоит отметить, что Александр сейчас находится в отличной физической 
форме. Это потрясающе, мы видим Овечкина в его лучших традициях. Есть 
статистика, что в НХЛ становится меньше щелчков, но Овечкин просто рвет всю 
эту статистику в клочья. Он использует те компоненты, от которых другие уходят, 
плюс он прекрасно двигается.  
Самсонов отправлен в фарм-клуб "Вашингтона" 
Илья провел очень классный отрезок в основной команде. Он здорово заменяет 
Холтби. Хотелось, чтобы это продолжалось на протяжении всего сезона, потому 
что у Холтби уже возраст. Надеюсь, Овечкин, Кузнецов и Орлов помогут 
Самсонову остаться в "Вашингтоне" и стать основным вратарем. Для начала 
регулярки он здорово сыграл. А когда наступят матчи уровня плей-офф и 
концовки регулярки, тогда сложно сказать, как бы он смотрелся. Вспомните 
Биннингтона из "Сент-Луиса", который в прошлом сезоне вытаскивал ключевые 
сухие матчи, но до этого был пятым вратарем в системе клуба. Так что у Ильи в 
конце чемпионата могло все пойти в обратную сторону. Тем не менее, не будем 
об этом думать, я надеюсь, что Самсонов готовится стать основным вратарем 
"Кэпиталз" в будущем.  
Панарин выдает результативные серии 
Я бы Артемия выделял по результатам команды. Да, он свои очки набирает и 
будет набирать всегда, его подписывали как лидера. Он играет на своем уровне, 
но команде это не помогает. Артемий выдает результативные серии. Думаю, он 
вполне может в этом сезоне обойти результаты Сергея Немчинова и Алексея 
Ковалева, которые в сезоне-1993/94 отметились 11-матчевыми 
результативными сериями. Сейчас очень многие рекорды в этом отношении 
бьются. Хоккей направлен на атаку, так что такие серии могут продолжаться вне 
зависимости от результатов команды.  
Я бы больше отметил прогресс Павла Бучневича. Он стал более агрессивным, 
возмужал в плане игры. Павел не то, что бы начал брать игру на себя, он начал 
вставлять свое последнее слово в каждом моменте. Он знает, чего хочет 
площадке. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-18-itogi-nedeli-v-nkhl-diskvalifikatsiya-
ovechkina-rezultativnaya-seriya-panarina-otkaz-los-andzhelesa-ot-kovalchuka-
pervyy-gol-prokhorkina-plokhaya-statistika-bobrovskogo 
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Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 ноября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 18 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Овечкин должен думать только о рекорде Гретцки. Золото Олимпиады 
уже не синоним величия (Sport24.ru, Москва, 18 ноября 2019) 
Не надо слушать Третьяка. Возвращение в Россию - это не для Овечкина.  
"Я бы не исключал такого развития событий, - высказался Владислав Третьяк о 
вероятности возвращения Александра Овечкина в Россию ради участия в 
Олимпиаде, - Саша выиграл много индивидуальных призов в НХЛ, взял Кубок 
Стэнли. Знаю, что он очень хочет стать олимпийским чемпионом, и в Пекине это 
может быть последняя возможность. Посмотрим, как все сложится на деле. Он 
сам должен принять решение о продолжении своей карьеры. Возможно, один из 
клубов КХЛ сделает ему такое предложение, от которого нельзя будет 
отказаться". 
Президент ФХР далеко не первый, кто поднял эту тему. Кажется, совсем скоро 
перед Александром Великим действительно будет стоять главный выбор в 
карьере. Все мы помним, как Овечкин рвался на Олимпиаду два года назад. С 
тех пор он выиграл Кубок Стэнли, а сборная России завоевала золотые медали 
Пхенчхана. Да только Ови в Корее не было, а утолив голод по главному клубному 
трофею, он должен еще сильнее возжелать олимпийское золото. Но это в 
теории.  
Многие бы хотели по мотивам фильма "Быть Джоном Малковичем" залезть в 
голову к Александру Овечкину. Да только такой привилегией могут обладать 
разве что наиболее приближенные к капитану "Вашингтону" люди. Нам же 
остается только гадать и пытаться думать так, как мог бы думать Овечкин. Не 
секрет, что Александр патриот. Более того, лидер "Putin Team". Он всегда по 
первому зову прилетал в сборную. Даже если он только-только вылетел из 
розыгрыша Кубка Стэнли, а на чемпионате мира осталось сыграть три-четыре 
матча. 
Вот только патриот Овечкин никогда не жертвовал клубными делами ради 
сборной. На чемпионаты мира он приезжал уже после завершения клубного 
сезона, а в качестве подушки безопасности у него была страховка и многолетний 
контракт с "Вашингтоном". Никаких рисков кроме небольшой акклиматизации. 
Многих впечатлило то, как Ови рвался в Пхенчхан и был готов возглавить 
восстание игроков, которые по итогу все как один засунули голову в песок. 
Однако и тогда он заручился одобрением владельца "Вашингтона", а речь в 
худшем случае шла о паре недель регулярного чемпионата.  
Теперь же Овечкину действительно придется чем-то жертвовать. Отчасти 
деньгами. Даже в ветеранском статусе он получит от "Вашингтона" больше, чем 
"Динамо", СКА или любой другой клуб КХЛ. Но главное, что лежит на другой чаше 
весов - возможность побить вечный рекорд Уэйна Гретцки. Ови - единственный 
из ныне действующих хоккеистов, кто имеет реальные шансы дотянуться по 
количеству голов до Великого. Кто-то скажет, что даже разница в 222 шайбы 
выглядит недостижимой, но только не для лучшего снайпера современности. 
Трудно сказать, сколько еще сезонов должен провести Овечкин в НХЛ, чтобы 
побить этот рекорд. Если вдруг представить, что он продолжит выбивать по 
полсотне голов, то управиться Александр Великий может и к 37 годам. Но такой 
сценарий выглядит слишком оптимистичным. Даже если учесть, что за карьеру у 
Ови не было ни одной серьезной травмы и он по-прежнему прекрасно готов 
физически, спад рано или поздно наступит. Вопрос, насколько он будет резким.  
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По ощущениям, на нынешнем уровне Овечкин сможет продержаться еще года 
два-три. Дальше, исходя из опыта других великих голеодоров, он войдет в 
ветеранский график с 20-30 шайбами за сезон. То есть историю нужно писать 
здесь и сейчас, а остаток добирать перед заслуженной пенсией. Решив уехать в 
КХЛ даже на один олимпийский сезон, Овечкин отберет у себя праймовый год, 
когда он смог бы вплотную приблизиться к Гретцки. Да и нет никакой гарантии, 
что сезон в России не скажется пагубным образом на его игре (см. пример Ильи 
Ковальчука).  
Если Овечкин действительно решит закусится с Гретцки, то наперечет будет 
каждый сезон и даже каждый матч. А Овечкин, без сомнения, великий атлет и 
спортсмен, которым такие вызовы движут на протяжении всей карьеры. 
Осталось лишь осознать, что статус лучшего снайпера в истории НХЛ может 
закрепиться за ним на десять, пятьдесят, а то и сто лет. Тогда как новые 
олимпийские чемпионы появляются каждые четыре года, да в количестве 20 с 
лишним человек. 
Даже в Тройном Золотом Клубе, членство в котором принято считать вершиной 
для любого хоккеиста, нынче три десятка игроков. Получить за счет него какую-
то эксклюзивность с каждым годом становится все сложнее и сложнее. Готовы 
ли вы сходу, без гугла и справочников, перечислить хотя бы половину списка? 
Тогда как подвинув самого Гретцки, Овечкин станет единственным в своем роде. 
Он войдет в клуб имени самого себя. Рядом не будет никого за тысячи 
километров.  
Олимпийская медаль - вроде бы осязаемая награда вполне определенного веса 
и пробы золота, но на поверку ее ценность зависит от многих факторов. Стоит 
ее выиграть без участия игроков НХЛ, как критики нарекут Олимпиаду турниром 
уровня водокачки. Да и как таковой вклад отдельного игрока в общую победу 
зачастую сильно разнится. Тогда как голы в сильнейшей лиге мира куда более 
точная единица измерения величия. Побитый рекорд Гретцки увековечит 
Овечкина в качестве величайшего из великих без всяких "но" и "если". 
Олимпиада в ее нынешнем виде на такое, увы, не способна.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-18-pochemu-aleksandr-ovechkin-ne-
dolzhen-vozvrashchatsya-v-rossiyu-radi-olimpiady 

К заголовкам сообщений 

"Канадец поехал на меня с кулаками, я терпеть не стал". Вратарь, который 
дерется и забивает голы (Sport24.ru, Москва, 18 ноября 2019) 
Интервью Михаила Бердина - о бое с двукратным чемпионом НХЛ, невероятной 
серии побед и жизни в холодном Виннипеге.  
- Из-за чего начался конфликт с двукратным обладателем Кубка Стэнли 
Джорданом Ноланом, который в итоге перерос в драку? 
 - Этот тафгай постоянно цеплял меня с самого начала игры, я ему ответил, а он 
поехал на меня с кулаками. Там сразу же Андрюха Чибисов вступился, начал мне 
помогать. Немного эмоции выхлестнули, я просто не стал терпеть его 
провокаций. 
 - По итогам потасовки досталось и судье - из-за чего он упал? 
 - Мы случайно как-то задели его. Может быть, я задел или кто-то другой. Так 
бывает, ха-ха! 
 - Судьи выписали вам две минуты штрафа. Нет опасений, что от лиги прилетит 
более суровое наказание? 
 - Нет, там ничего такого серьезного с моей стороны не было. Думаю, все в 
порядке будет. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-18-pochemu-aleksandr-ovechkin-ne-dolzhen-vozvrashchatsya-v-rossiyu-radi-olimpiady
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-18-pochemu-aleksandr-ovechkin-ne-dolzhen-vozvrashchatsya-v-rossiyu-radi-olimpiady


 

 

- В шести последних матчах вы попадали в тройку лучших игроков. Что 
происходит? 
 - Надоело проигрывать, было эмоционально тяжело. У всех бывают спады. Я 
старался отвлекаться, ни о чем не думать и работать над собой. Уделял 
побольше времени тренировкам. Выходил из зала и старался не думать о хоккее, 
чтобы лишний раз не пропустить гол. Усердная работа дала свои плоды. 
 - Раньше вы часто повторяли мысль, что в России за одну ошибку вратарей 
сажают на лавку, а в Северной Америке продолжают давать шансы. Это помогло 
вам на старте сезона? 
 - Конечно. Очень неприятно, когда после поражений начинаешь ловить косые 
взгляды. Тебе с каждой игрой становится все страшнее выходить на лед, у тебя 
нет никакой радости от хоккея, как тут будешь выигрывать? У меня же на старте 
было пять поражений подряд, но тренеры продолжали в меня верить, 
подбадривали, так что они сыграли большую роль.  
- В раздевалке после той игры вы сказали, что мечтаете о Кубке Стэнли, а не о 
выступлении в выставочных матчах. Откуда такая уверенность в себе? 
 - Не думаю, что тут дело в уверенности. Любой мальчишка мечтает о Кубке 
Стэнли. Я же не могу сказать, что я просто хочу сыграть на матче в НХЛ. Так что 
особой самоуверенности у меня нет. 
- Если была бы возможность выбирать, что для вас круче сейчас - становиться 
звездой в "Манитобе" или быть бэкапом в "Виннипеге"? 
 - У меня первый такой сезон, когда я много играю. Так что мне хотелось бы 
сейчас здесь провести сезон. Но и в НХЛ я буду цепляться за любую 
возможность, которую мне дадут. 
 - Многие хоккеисты из АХЛ и юниорских лиг говорят, что тренеры команд НХЛ 
общаются с ними довольно часто. Как часто вы контактируете с тренерами 
"Виннипега"? Какие советы они вам дают? 
 - У нас сейчас очень много игр домашних игр, у "Виннипега" - выездных, мы 
редко соприкасаемся. Да и вообще главные тренеры редко контактируют с 
вратарями. У нас есть тренер по развитию вратарей, с ним я очень часто 
общаюсь. 
- В этом году в "Манитобе" появился еще один русский игрок - Андрей Чибисов. 
Как проходила его адаптация в Канаде? Помогали ему? 
 - Он вообще спокойно адаптировался. Единственные трудности были в плане 
языка. Сначала я ему переводил, а сейчас он уже сам что-то отвечает, чуть-чуть 
понимает. Так что никаких проблем у него не было, все комфортно. 
 - Андрей уже привык к новому хоккею? 
 - Думаю, да. По началу были заметны какие-то трудности, но сейчас он вообще 
забивает чуть ли не в каждой игре. В нашей команде Андрей работает больше 
всех, так что все хорошо должно быть. 
 - В КХЛ он не считался звездой, но поехал покорять Северную Америку. В 
последнее время таких примеров становится все больше и больше. Есть ли у вас 
объяснение этой тенденции? 
 - Что касается Андрея, то он вообще больше подходит для здешнего хоккея. У 
него габариты, он умеет держать шайбу. Он создан для этого хоккея больше, чем 
для КХЛ. Если брать в целом, то почему бы не воспользоваться возможностью 
поиграть здесь? Вернуться в КХЛ всегда успеешь. Надо пробовать свои силы. 
Так когда-то поступил я. 
- В России АХЛ в девяти случаев из десяти называют автобусной лигой. У вас же 
такой проблемы нет? 
 - Нас это вообще не касается. Ни разу не ездили на автобусе. У нас все выезды 
на самолете! Да, есть команды, которым недалеко добираться до соперников - 



 

 

возможно, у них есть такая проблема. Но для меня эта лига совсем не 
автобусная.  
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Воспитанник "Салавата" рвется в НХЛ. Вратарь не только делает сэйвы, 
но и дерется! (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 19 
ноября 2019) 
Он попадает в тройку звезд уже шесть матчей подряд. 
Вратарь "Манитобы" Михаил Бердин - главное открытие фарм-клуба "Виннипега" 
в начале сезона АХЛ. Воспитанник "Салавата Юлаева" выиграл шесть последних 
матчей, дважды сыграв "на ноль" и неизменно попадая в тройку трех лучших 
игроков матча. Причем в первых четырех играх он был выбран первой звездой. 
Вчера ночью его не остановила даже драка с нападающим "Сан-Антонио" 
Джорданом Ноланом. Пока партнеры не напрыгнули на Нолана, Бердин 
сцепился с ним и даже успел нанести удар. 
Вчера "Манитоба" выиграла со счетом 5:2, а Бердин стал лишь третьей звездой. 
До этого Бердин затащил еще одну встречу против "Сан-Антонио" (2:1 ОТ). Он 
отразил 45 бросков из 46, но прервал серию из четырех матчей, когда был 
главной звездой. Организаторы сделали выбор в пользу нападающего Сета 
Гриффита, забившего в овертайме. 
До двух игр против "Сан-Антонио" Бердин провел четыре феноменальных матча. 
Он пропустил всего дважды, отразив 135 из 137 бросков. 
ВЫЗОВУТ ЛИ БЕРДИНА В "ВИННИПЕГ"? 
Это может произойти уже в ближайшее время. Игра основного вратаря Коннора 
Хеллибака не вызывает вопросов, а вот бэкап Лоран Броссуа провалил начало 
сезона. По проценту отраженных бросков (87,1%) он занимает предпоследнее 
место в лиге среди вратарей, сыгравших больше одного матча (у Броссуа - 
шесть). Чтобы отправить Броссуа в фарм-клуб, его придется отправить на драфт 
отказов: у 26-летнего канадца односторонний контракт. Но переживать, что его 
кто-то заберет, вряд ли стоит. За шесть лет в НХЛ Лоран провел в лиге всего 55 
матчей и не показывал ничего выдающегося. 
"Виннипегу" важно доверять Бердину. Контракт Броссуа заканчивается по 
окончании нынешнего сезона, и чтобы не искать бэкапов на рынке свободных 
агентов, стоит проверить российского вратаря в этом сезоне. Хеллибаку 26 лет, 
и он может еще долго быть номером один. Но 21-летний Бердин в роли бэкапа 
выглядит гораздо предпочтительнее Броссуа, который полтора года назад был 
не нужен даже "Эдмонтону". 
ЕСТЬ ЛИ У БЕРДИНА КОНКУРЕНТЫ В СИСТЕМЕ? 
Нет! У "Виннипега" подписаны контракты всего с тремя вратарями (Хеллибак, 
Броссуа и Бердин), и даже в фарм-клубе роль бэкапа выполняет 25-летний 
вратарь Адам Карлсон, всю карьеру отыгравший в лиге Восточного побережья. 
Среди задрафтованных клубом вратарей выделить некого: швед Арвид Хольм 
очень редко играет за "Ферьестад", а американцы Джаред Моу и Логан Нитон 
выступают за университетские команды. Без особого успеха. 
Несколько лет между главной командой и фарм-клубом курсировал Эрик Комри, 
но он так и не оправдал надежд. Перед началом этого сезона Комри был 
выставлен на драфт отказов, откуда его забрала "Аризона". За полтора месяца 
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нынешнего сезона он сыграл всего два матча (оба в АХЛ). По сути, единственный 
серьезный конкурент Бердина в системе "Виннипега" - Хеллибак. 
У "САЛАВАТА" БЫЛ ШАНС ЕГО ВЕРНУТЬ? 
Сам Бердин в интервью нашему изданию прошлым летом говорил об интересе 
родного клуба, но признал, что не рассматривал вариант возвращения. Когда 
Бердину было 14 лет, он покинул Уфу, перейдя в школу "Витязя". В родном клубе 
в него не верили. "Когда мне было 14, я мечтал играть в КХЛ, зарабатывать 
условные 100 тысяч рублей и всю карьеру провести в "Салавате", но когда мне 
сказали: "Мальчик, ты здесь больше никому не нужен, твой предел - ВХЛ", я 
просто сломался. Спасибо родителям за то, что верили в меня, это очень 
помогло тогда. У меня до сих пор внутри повисла обида за эту ситуацию, хотя я 
стараюсь ее не вспоминать. Обидно, что так плохо расстались с "Салаватом". Я 
даже 5 лет не мог зайти в дворец спорта в Уфе. Просто не мог", - рассказывал 
Михаил в интервью "Спорт-экспрессу". 
Бердин даже рассказывал, что не хочет считать себя воспитанником "Салавата". 
Но прошлым летом признался, что конфликт исчерпан: "Сейчас все обиды уже 
забыты, меня пригласили, я тренировался на уфимском льду, пожал всем руки. 
Время лечит. Единственная команда, за которой слежу, -  
"Салават Юлаев". Это родная команда, мой дом". 
КАК ТАМ ЧИБИСОВ? 
Еще одна звезда фарм-клуба "Виннипега" - российский нападающий Андрей 
Чибисов. В восьми последних матчах он набрал 9 (3+6) очков. Чибисов много 
играет в большинстве и выходит на реализацию большинства в овертайме. Но 
сейчас ему будет лучше в фарм-клубе. В "Виннипеге" форварды четвертой 
тройки играют по пять-шесть минут за матч: придумать за это время что-то очень 
сложно, а вот испортить впечатление - легко. В первых трех тройках же места 
Чибисову пока определенно нет. Хотя он и считается главным кандидатом на 
вызов в "Виннипег" наряду с Кристианом Весалайненом.  
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Разное 
 

Круче Свечникова только Ковальчук. Топ-5 российских юниоров в ХХI 
веке (Советский спорт, Москва, 18 ноября 2019) 
Александр Овечкин и Евгений Малкин так давно играют за океаном, что 
навскидку кажется - именно они должны возглавлять этот рейтинг.  
Но нет, оба дебютировали в НХЛ в 20 лет, то есть выйдя из юниорского возраста. 
Динамовцу помешал локаут, а магнитогорца долго не отпускал родной клуб. 
Похожая история у Никиты Кучерова и Александра Радулова. Только застряли 
они не у нас, а в канадских молодежных лигах. Так что россиян, прописавшихся 
в НХЛ в 18 лет, легко пересчитать по пальцам, а сделавших там карьеру - вовсе 
единицы.  
1. ИЛЬЯ КОВАЛЬЧУК  
Нападающий 
Дата рождения: 15.04.1983 
Драфт: №1, 2001 год, "Атланта" 
Хотя тверичанина принято считать воспитанником "Спартака", за основной 
состав красно-белых в элитном дивизионе он не провел ни одного матча. Еще до 
драфта всем было известно, что Илья сразу уедет в НХЛ, а "Спартак" тогда 
умудрился на пару сезонов вылететь из российской Суперлиги. 
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Ковальчука с почестями проводили из московского клуба, а он стал первым 
россиянином, выбранным на драфте НХЛ под номером один. Вот только угодил 
юноша в провинциальную южную Атланту, правда, располагающую прекрасным 
международным аэропортом, но хоккей там никому не нужен. В итоге НХЛ оттуда 
свалила в 2011 году, перевезя команду в Виннипег. Сам нападающий покинул 
"Трэшерс" полутора годами ранее, заключив с "Нью-Джерси" сенсационный 
контракт на 100 млн долларов за 15 лет. Если в "Атланте" за восемь лет Кови 
сыграл лишь две серии плей-офф, то с "Дэвилз" в 2012 году добрался до финала 
Кубка Стэнли. Что, похоже, стало лебединой песней в НХЛ героя ЧМ Квебека и 
Берна. 
В 2013-м россиянин разорвал контракт с "Нью-Джерси", а новая попытка 
покорить НХЛ в преклонном возрасте в "Лос-Анджелесе" близка к фиаско. 
2. АНДРЕЙ СВЕЧНИКОВ  
Нападающий 
Дата рождения: 26.03.2000 
Как и Ковальчук, попал в НХЛ, минуя российский элитный дивизион. Уроженец 
Барнаула на радары скаутов угодил в 13 лет в казанском "Ак Барсе", а уже в 16 
перебрался в молодежную американскую лигу поближе к старшему брату 
Евгению, который вовсю играл за мужиков в фарм-клубе "Детройта". 
Андрея роднит с Кови еще одно обстоятельство. Илья до отъезда в НХЛ в 
"Спартаке" в 18 лет постоянно со всеми дрался. Но одно дело - сцепиться с 
никому неизвестными героями местного разлива, совсем другое - вызвать на бой 
сами знаете кого, да еще в Кубке Стэнли! 
Более того, если Илья в дебютном сезоне из-за травмы выбыл почти на 20 
матчей, что стоило ему приза лучшего новичка, то Свечников в регулярке не 
пропустил еще ни одного поединка! При этом по полезности он постоянно в 
плюсе, в то время как у Ковальчука за всю карьеру в НХЛ лишь один сезон такой 
- 2009/10. 
3. АЛЕКСАНДР СЕМИН  
Нападающий 
Дата рождения: 3.03.1984 
В 19 лет, можно сказать, проложил дорогу в "Вашингтон" Овечкину. Но 
следующий сезон НХЛ отменила из-за локаута. Александр на два года застрял в 
России, где с тольяттинской "Ладой" добрался до финала чемпионата страны-
2005. 
Возвращение в "Кэпиталз" получилось триумфальным. Семин рядом с 
дебютантом Ови вышел на гроссмейстерский график очко за игру - 73 (38+35) в 
77 матчах, а еще через год клубным трио с Сергеем Федоровым зажигал на ЧМ 
в Квебеке, где в финале красноярец отметился дублем. Тот же трюк он повторил 
в золотом финале ЧМ-2012 в Хельсинки. 
А вот в НХЛ карьера Александра засбоила. И случилось это - Свечникову на 
заметку! - как раз в "Каролине". В марте 2013 года нападающий заключил с 
"Харрикейнз" роскошный пятилетний контракт на 35 млн долларов. Однако он 
был расторгнут через пару лет по инициативе американского клуба из-за слабой 
игры россиянина. 
4. ИВАН ПРОВОРОВ  
Защитник 
Дата рождения: 13.01.1997 
Ярославец, как и братья Свечниковы, сразу решил искать счастья за океаном и 
уже в 15 лет двинулся в Северную Америку. Однако от выступления за 
юниорские сборные России никогда не отказывался и взял два серебра 
молодежного ЧМ в 2015 и 2016 годах. 



 

 

Проворов уникален тем, что за четырехлетнюю карьеру в НХЛ еще не пропустил 
ни единого матча! При этом проводит на льду уйму времени, по этому 
показателю постоянно лидируя в "Филадельфии". На сегодня у него - 23 минуты 
47 секунд в среднем за игру. В XXI веке больше Ивана среди россиян находились 
на льду только четверо: Сергей Зубов (26:09), Павел Буре (24:34), Алексей 
Житник (24:13), Сергей Гончар (23:48). Знатная компания! 
В сезоне-2017/18 с 17 голами стал лучшим снайпером НХЛ среди защитников 
вместе с Виктором Хедманом ("Тампа") и Дуги Хэмилтоном ("Калгари"). Этим 
летом по завершении договора новичка попробовал было забастовать. Однако к 
открытию тренировочного лагеря подписал-таки новый контракт с "Флайерз" на 
40,5 млн за 6 лет. Россиянин теперь самый высокооплачиваемый защитник 
команды и с 13 (4+9) очками в 20 матчах идет на личный рекорд 
результативности. 
5. МИХАИЛ СЕРГАЧЕВ  
Защитник 
Дата рождения: 25.06.1998 
Наш нехитрый рейтинг привел к неутешительному для отечественного хоккея 
выводу: чем раньше покинешь родные пенаты, тем больше шансов засветиться 
за океаном и под ранним номером драфта ворваться в НХЛ. А первый круг 
выбора, как показывает практика, гарантирует режим максимального 
благоприятствования клубных боссов. 
Нижнекамец тоже махнул через Атлантику, не сыграв ни одного матча ни за 
"Нефтехимик", ни за "Ак Барс". В 17 лет он прописался в молодежной лиге 
Онтарио, где на него положил глаз "Монреаль". Однако четыре игры Сергачева 
в НХЛ в дебютный сезон не впечатлили руководство "Канадиенс". Его вернули в 
юниорскую лигу, а летом в обмен на нападающего Джонатана Друэна отправили 
в "Тампу". Именно там рядом с Кучеровым и Василевским Михаил по-
настоящему раскрылся и сейчас составляет конкуренцию самому Хедману. 
С 16 лет Сергачев регулярно в сборной России. В 2014 году выиграл Мировой 
кубок вызова, в 2017-м - бронзу молодежного ЧМ, минувшей весной - бронзу 
взрослого ЧМ в Братиславе.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:924015 

К заголовкам сообщений 

Агент Николаев ответил на претензии болельщиков "Трактора" 
(Чемпионат.com, Москва, 18 ноября 2019) 
Хоккейный агент Юрий Николаев поделилился мнением о конфликте группы 
болельщиков "Трактора" с руководством клуба и претензиях, выдвинутых к нему 
лично. 
"Заявление группы болельщиков "Трактора"? С моей точки зрения, у него есть 
какая-то природа. Истерия по поводу "Трактора", развернутая с сентября в 
интернете, идущая от несолидных "телеграм-каналов", мягко говоря, 
провокационна и неправдоподобна. На мой взгляд, за ней стоят люди, 
преследующие определенные интересы. Мое агентство знает, кто эти люди. Не 
хотелось опускаться до полемики с ними, но сейчас считаю нужным ответить. На 
мой взгляд, нынешнему руководству "Трактора" досталась тяжелая платежная 
ведомость в финансовом плане.  
Что касается меня как агента, то в КХЛ есть открытая база игроков, и в ней 
указано, чьи интересы я представляю. Лично я представляю интересы не более 
четырех человек. Среди них капитан "Трактора" Дмитрий Калинин и еще один 
челябинец - Виталий Меньшиков, а также Ярослав Косов, которого болельщики 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:924015


 

 

признали лучшим игроком "Трактора" в октябре. А для сведения 
"псевдоболельщиков" скажу, что совокупные зарплаты всех 
вышеперечисленных игроков в полтора раза меньше контракта одного 
защитника Ника Бэйлена, который как раз и является частью наследства 
прошлых лет и только недавно начал выступать после травмы", - сказал 
Николаев "Чемпионату".  
Ранее в интернете появилось заявление активной группы болельщиков 
"Трактора", которые покинули свои места в ходе матча челябинцев с 
"Автомобилистом". Болельщики объявили в письме бойкот домашним матчам и 
потребовали смены руководства клуба. Также болельщики выразили 
недовольство комплектованием команды, которое, по их мнению, 
осуществляется преимущественно игроками, работающими с Юрием 
Николаевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-3902545-agent-nikolaev-otvetil-na-
pretenzii-bolelschikov-traktora.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sportbox.ru, Москва, 18 ноября 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 ноября 2019 

• Sports.ru, Москва, 18 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор ХК "Трактор" сравнил поведение болельщиков клуба с 
ударом ножом в спину (ТАСС, Москва, 18 ноября 2019) 
Поведение болельщиков челябинского "Трактора" во время матча с 
"Автомобилистом" стало неприятной неожиданностью для команды и 
руководства клуба. Об этом ТАСС в понедельник рассказал гендиректор 
"Трактора" Борис Видгоф. 
"Надо понимать, кто это опубликовал, - это активные болельщики и тот человек, 
который еще получает в клубе зарплату. Для нас это было большое удивление, 
буквально нож в спину, ведь к нам приходят другие болельщики с 
предложениями об акциях поддержки, разными подобными идеями. На прошлом 
матче болельщики подготовили флешмоб с песней Виктора Цоя "Мы ждем 
перемен", в хорошем смысле слова пришли и поддержали. А эти пришли, 
прокричали "Русские вперед" и ушли, но их было всего человек 30", - сказал 
Видгоф. 
"Сегодня я уже с ними встретился, поговорили, этого человека, который занимал 
в клубе должность менеджера по работе с болельщиками, мы уволили. 
Понимаю, что с одной стороны они хотят, чтобы клуб выигрывал, но мы все этого 
очень хотим, но также хотим, чтобы работала вся система - детская школа, 
"Челмет" и так далее. Когда болельщики приходят на матч, и тот, кто получает 
зарплату в клубе, организованно выводит людей - это неправильно, мы все были 
в шоке", - добавил собеседник ТАСС. 

https://tass.ru/sport/7140967 

Похожие сообщения (5): 
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К заголовкам сообщений 

Фанаты объявили войну боссам главного аутсайдера КХЛ. "Трактору" 
поможет только тотальная чистка (Sport24.ru, Москва, 18 ноября 2019) 
Что происходит в Челябинске и как команде выбраться из кризиса.  
В России очень трудно выбрать самый скандальный и одиозный хоккейный клуб. 
Слишком высокая конкуренция. Однако если не победителей, то фаворитов 
называть можно. В их числе точно окажется "Трактор". Сложно вспомнить хоть 
один сезон КХЛ, когда в Челябинске все проходило ровно и гладко. Вот и в этом 
году после очередной смены власти (на бывшего президента, кстати, заведено 
уголовное дело) в клубе началась полная анархия. 
Бывшего босса клуба КХЛ могут посадить на 7 лет. При нем "Трактор" сотрясали 
скандалы 
Во время воскресного матча с "Автомобилистом" фанатское движение 
челябинцев "Сектор А" через пять минут после начала первого периода покинуло 
стадион. Счет на табло был еще 0:0. Перед уходом болельщики 
продемонстрировали плакат "Это только начало". Любопытно, как служба 
безопасности стадиона и клуба пропустил людей с таким баннером. В итоге 
"Трактор" проиграл десятый матч из последних 12. Владимир Юрзинов, 
сменивший Петериса Скудру на посту главного тренера, пока ни разу с командой 
не выигрывал. На пресс-конференциях он говорит примерно те же вещи, что 
ранее отмечал латвийский специалист. В клубе ждут травмированных, нужна 
реализация и стабильность. С приходом Виталия Кравцова и Никиты Щербака 
не сказать, что игра челябинцев изменилась. "Трактор" по-прежнему уныл.  
Пресс-служба клуба еще по ходу матча выпустила заявление по поводу ситуации 
на фанатском секторе. Речь шла о том, что менеджер по работе с болельщиками 
Артем Воробьев (сотрудник клуба) организовал акцию "местечкового характера" 
из-за конфликта с руководителем службы информации и связей с 
общественностью Еленой Герасименко. Ей был "выдвинут ряд замечаний и 
требований, с которыми данный сотрудник отказался работать. В результате его 
личные амбиции и несостоятельность, конфликт с новым руководителем 
вылились в месть клубу".  
На следующий день "Сектор А" пошел дальше и опубликовал открытое письмо 
президенту хоккейного клуба "Трактор" Алексею Текслеру (по совместительству 
губернатор Челябинской области). И это уже было непохоже на месть клубу из-
за личного конфликта. В письме фанаты объявили бойкот домашних матчей 
клуба, потребовали отставки генерального директора Бориса Видгофа и всей его 
управленческой команды. Кроме этого фанаты против раздачи бесплатных 
билетов, деятельности агента Юрия Николаева, клиенты которого составляют 
костяк команды, а также просят снять задачу для тренера по выходу в плей-офф 
("акцентировать внимание тренерского штаба на развитие команды в будущем 
сезоне"). 
"Трактор" отреагировал на демарш "Сектора А", заявив, что "организованный 
лидером фанатского движения саботаж накаляет и без того непростую 
ситуацию".  
В 2019 году открытое письмо болельщиков как способ повлиять на ситуацию в 
клубе выглядит дикостью. Но вряд ли в Челябинске можно было ожидать чего-то 
другого. В городе, где обожают хоккей всей душой, постоянно происходят 
скандалы. Отчасти это из-за высоких ожиданий фанатов, которые убеждены, что 
их команда должна идти только в лидерах, а не аутсайдерах. В условном 
Хабаровске люди не ждут Кубка Гагарина. Русский Монреаль и Торонто - так 
любят называть столицу Южного Урала. Общее у них действительно есть. В 



 

 

Челябинске даже хоккейных журналистов узнают и не дают им прохода, что 
редко случается в других городах. Что тогда говорить о хоккеистах.  
Но думать, что болельщики губят "Трактор", конечно, не стоит. Менеджмент 
клуба трудно назвать в последние годы эффективным. Ошибок прошлыми 
руководителями было допущено столько, что и не сосчитать. Чего стоит хотя бы 
уход Анвара Гатиятулина после попадания в финал Восточной конференции. 
Новые боссы, которые обещали благоприятные изменения, привели команду к 
последнему месту в турнирной таблице. Сейчас шансов на то, что челябинцы 
попадут в плей-офф (перед сезоном планы были куда более амбициозные), 
практически равны нулю.  
Не находясь в городе рядом с командой, трудно оценить ситуацию объективно. 
Однако даже со стороны понятно, что в "Тракторе" огромное количество 
внутренних конфликтов, которые пожирают клуб изнутри. Если Борис Видгоф 
еще идет на контакт с прессой, пытаясь объяснить, что происходит, то вице-
президента по хоккейным операциям Олег Усачев остается таинственной 
фигурой. Говорят, что именно Усачев является главным человеком в клубе. Но 
быть серым кардиналом, по всей видимости, ему гораздо удобнее.  
Что спасет челябинцев? Наверное, только полная смена власти. Впрочем, 
очередная. Но теперь нужно менять не только людей на руководящих постах, но 
и большинство сотрудников клуба, которые, как видится со стороны, давно 
застряли в прошлом. Да и вообще модель, при которой президент клуба 
является губернатором области, выглядит ненормальной. Зависимость от 
государственных денег пагубно сказывается на многих спортивных командах, 
если мы не берем крупные города и организации типа "Газпрома". Корень 
проблем "Трактора" идет от этого, но отказ от государственных средств будет 
означать смерть клуба. Замкнутый круг, который медленно убивает хоккей.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-18-skandal-v-klube-kkhl-bolelshchiki-
traktora-obyavili-boykot-i-potrebovali-uvolit-rukovodstvo-otkrytoye-pismo-otvet-kluba 
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К заголовкам сообщений 

"Это только начало". Как фанаты начали бойкотировать матчи "Трактора" 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 ноября 2019) 
На Allhockey.Ru - позиция клуба и лидера фан-сектора челябинского клуба.  
"Трактор": это "нож в спину" и "месть клубу" 
Прямо перед паузой на Евротур был уволен главный тренер "Трактора" Петерис 
Скудра. Хотя это решение выглядело запоздалым - по потерянным очкам 
команда уже была главным аутсайдером Востока. Назначение Владимира 
Юрзинова, противоположности предыдущего наставника, немного прибавило 
оптимизма болельщикам. Но исправить ситуацию в столь короткий срок 
практически невозможно, и при новом главном тренере "Трактор" проиграл еще 
три раза. Челябинский клуб, которому руководство предрекало финал Кубка 
Гагарина в межсезонье, последний на Востоке и уже отстает от плей-офф на 10 
очков при том, что провел на три игры больше, чем идущий восьмым "Адмирал".  
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Последний матч против "Автомобилиста" и вовсе получился скандальным. 
В прошлом матче с этим же соперником в "Тракторе" очень понравилось, как 
болельщики "Автомобилиста" на раскатке встретили свою команду с плакатами 
"Идите и бейтесь!". И решили организовать что-то подобное. Поэтому заранее 
пригласили болельщиков на флэшмоб, где они исполнили песню "Хочу перемен".  
"Трактор" вновь быстро подготовил ответ, назвав произошедшее "саботажем" и 
"выбором узкого круга лиц". Отреагировал и сам Борис Видгоф, назвав 
произошедшее "ножом в спину". Агент Юрий Николаев, в свою очередь, объявил, 
что у него только четыре клиента в "Тракторе" (очень спорное утверждение). 
Но до самого губернатора обращение тоже дошло. В его пресс-службе 
сообщили, что Алексей Текслер тоже недоволен текущими результатами: "Важно 
отметить, что первоначальную задачу на сезон - выход в плей-офф и достижение 
там максимального результата - никто не отменял. Работа руководства клуба 
получит свою оценку по факту выполнения или невыполнения поставленных 
задач". 
Фанаты: ситуация накалена до предела 
Совсем недавно приходилось писать статью про ситуацию в клубе после 
увольнения Петериса Скудры - "Колесо Сансары "Трактора". Борис Видгоф 
повторяет как свои ошибки из прошлого пришествия, так и просчеты своих 
предшественников.  
При Иване Сеничеве "Трактор" превратился в ХК "Скандал" - воевали с 
урбанистами, активистами, бывшим пресс-атташе Игорем Жуковым, закрывали 
комментарии в соцсетях, писали открытые письма, называли недовольных 
болельщиков "моськами" и "диванными аналитиками". И, конечно, не признавали 
свои ошибки. Нынешнее руководство решило уйти от сеничевского ореола 
скандальности, но пока это получается плохо. "Трактор" снова на первых полосах 
в медиа, однако далеко не с победами. Остудить пыл недовольных пока тоже 
плохо получается - только что сильнее разжигать, туша пожар бензином.  
В 2010-м году Борис Видгоф пришел в "Трактор" после увольнения главного 
тренера Андрея Назарова и директора Исаака Валицкого, которые неудачно 
воевали с болельщиками. Подробности этой истории можно прочитать здесь - 
"Мурзилка": как Назаров с болельщиками ругался. Тогда одним из самых 
активных фанатов также был Артем "Скиф" Воробьев. 
AllHockey.Ru дозвонился до лидера "Сектора А".  
- Артем, когда появилась идея уйти с матча "Трактора"? 
- Когда команда впервые упала на последнее место. Но я говорил ребятам: 
"Давайте подождем, только начали, сейчас тренера поменяют". Но ничего не 
происходило, накал только возрастал. 4 ноября во время игры с 
"Автомобилистом" "Сектор" заряжал: "Скудра, домой!". Отставка Петериса 
Скудры произошла, но все поняли, что она была слишком поздно. Также у меня 
был разговор с заместителем директора, который заявил: "Что вы себе 
позволяете? Кто вы такие, чтобы решать, кто будет тренировать, а кто нет". 
Объяснял, что ситуация накалена до предела и фанаты хотят бойкотировать 
матчи. На что получил ответ: "Вас там и так мало. Уйдете - никто не заметит". 
Когда прошли выездные матчи, фанатский костяк принял решение 
бойкотировать игры до смены руководства.  
- Также часто вспоминают прошлогоднее письмо "Сектора А" в поддержку 
прежнего руководства.  
- Это письмо было ответом "урбанистам", которые лили дерьмо на "Трактор". 
Один из них писал: "Заберите у "Трактора" миллиард". Сейчас команда 
выступает еще хуже, а он уже стал депутатом и ничего не пишет. Где сейчас эти 
урбанисты?  



 

 

- Что дальше - никакой поддержки не будет? 
- Не будет активной поддержки на домашних матчах. Отсутствие сектора будет 
напоминать о бойкоте.  
- Там же могут посадить других болельщиков. 
- Там абонементы фанатского сектора. Люди будут ходить в частном порядке и 
смотреть хоккей сидя. Активная поддержка будет на выездных матчах. Хотя, 
может быть, московская диаспора решит, что игры там будут тоже считаться как 
домашние.  
- Какой реакции вы ждете от Алексея Текслера? 
- В письме все написано. Кому-то может показаться наглостью, что фанаты 
просят уволить директора, но сезон-то провален! Видгоф не сдержал свои 
обещания, которые давал летом. Команду уже надо готовить к новому сезону. 
Хуже, чем сейчас, еще никогда не было. Мое мнение: нужно извиниться перед 
болельщиками и уйти в отставку.  
- Ты продолжишь ходить на игры? 
- Конечно. Как я был фанатом "Трактора", так и останусь. "Трактор" - это моя 
жизнь. Честно скажу, я очень рад, что освободился от работы в клубе. Фанаты с 
"Сектора" - самые близкие мои друзья, и выбор между друзьями, клубом и 
работой у меня не стоял.  

https://allhockey.ru/article/show/370354-
Eto_tol_ko_nachalo_Kak_fanaty_nachali_bojkotirovat_matchi_Traktora 

К заголовкам сообщений 

"Тоска и безнадега, клуб надо спасать". Почему фанаты "Трактора" 
объявили бойкот родной команде (Sport24.ru, Москва, 18 ноября 2019) 
Рассказывает болельщик челябинского клуба и теперь уже бывший менеджер по 
работе с болельщиками "Трактора".  
- От кого исходила инициатива покинуть матч с "Автомобилистом" целиком 
"Сектором А"? 
 - Я работал в хоккейном клубе "Трактор", в мои задачи входила связь клуба с 
болельщиками. Есть две организации: болельщики команды и хоккейный клуб. 
Они всегда двигаются в одну сторону, но параллельно. Я был тем, кто наводил 
коммуникацию между двумя организациями.  
- Вы же вчера понимали, что вас уволят после такого ухода? 
 - Для меня это было очевидно. Глупо было надеяться на то, что я останусь.  
 - Вам было нестрашно потерять работу? Все-таки для обычного человека потеря 
работы - это серьезный удар. 
 - Я являюсь одним из основателем "Сектора А". Все это было сделано еще до 
моей работы в "Тракторе". Я фанат. Я предан клубу, у меня за сотню выездов за 
команду. Хоккей, хоккейный клуб "Трактор" - это моя жизнь. То, что творится 
сейчас в клубе, ни в какие ворота не лезет. У меня не было никакого морального 
права, чтобы препятствовать фанатам провести эту акцию. Я полностью 
разделяю их позицию.  
 - В "Тракторе" сообщили, что уход с матча - ваша месть клуба из-за конфликта 
с руководителем службы информации и связей с общественностью Еленой 
Герасименко. Конфликт действительно существует? 
 - Вы можете позвонить любому предыдущему директору клуба, и вам все 
подтвердят, что в каком отделе я не числился, всегда подчинялся напрямую 
руководству. Удивился сегодня, когда открыл трудовую книжку, что, оказывается, 
я работал в трех или четырех отделах. С 2017-го года я был прикреплен к пресс-
службе. Но по факту я всегда контактировал только непосредственно с 
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директором и не подчинялся руководителям пресс-служб и меда-отделов. 
Нынешнее заявление, естественно, было сфабриковано. Елена Герасименко 
юридически является моим руководителем, по сути ее, наверное, обязали так 
сделать. Может быть, она сама с радостью на это пошла. Вчера я не понял, когда 
она начинала снимать. Я тоже, может быть, в чем-то был не прав. Это уже 
неважно. Но конфликта с человеком, у которого я в подчинении не был, у меня 
не могло быть. Это все высосано из пальца.  
 - "Сектор А" сегодня опубликовал открытое письмо президенту клуба. Вы 
уверены, что такие методы в современном мире еще работают? 
 - Конечно, очень хотелось бы, чтобы это письмо повлияло на решение 
президента. Клуб действительно надо спасать, надо что-то делать. Данное 
руководство показало себя с отвратительной стороны. У нас мало того, что на 
данный момент у основной команды худший результат за всю историю клуба, так 
еще и другие команды системы не идут в зоне плей-офф ("Челмет" и "Белые 
медведи" находятся за пределами первой восьмерки в ВХЛ и МХЛ 
соответственно - прим. ред.). Если бы я отвечал за это, то сразу бы подал в 
отставку. Со стыда бы сгорел! Открытое письмо было опубликовано в том числе 
для привлечения внимания к проблеме. Хотя, я думаю, президент тоже все 
видит. Он может только не знать каких-то нюансов.  
 - Борис Видгоф пришел в клуб только прошлой весной. Получается, все 
развалил за полгода? 
 - Получается так. Мы можем только догадываться, почему так получилось. Но 
если посмотреть на турнирную таблицу, то понятно, что результата нет. Это 
основное мерило в спорте. Когда мы на последнем месте на Востоке с не самым 
маленьким бюджетом, это говорит о том, что команда скомплектовано 
неправильно. Не хочется давать оценки. Но, наверное, по-дилетантски.  
 - В открытом письме было сказано, что клуб раздает бесплатно билеты. Как так? 
 - Так как я работал в клубе, не хотел бы говорить, в каких количествах и кому их 
раздавали.  
 - Я про факт того, что они есть. 
 - Да, то, что они есть, всем известно. Загляните на любые ресурсы, в сообществе 
клуба болельщиков "Трактора" об этом писали. Люди стали ходить меньше, а 
билеты стали раздавать школам, на предприятиях, спонсорам и так далее.  
 - Люди перестали покупать билеты из-за неудачных результатов? 
 - Люди перестали покупать билеты и ходить на хоккей, когда они отчаиваются. 
Если бы мы боролись за плей-офф, были на 8-9 местах, то надежда была бы, и 
все бы ходили. В этом сезоне никаких надежд нет, все настолько плохо в плане 
результата, что тоска и безнадега. Понятно, что в таком результате виноваты не 
фанаты, не я лично. Мы вот на выезда ездили, я свою работу полностью 
выполнял, замечаний от КХЛ по моей деятельности не было. Я официально в 
клубе проработал 7,5 лет.  
 - В открытом письме основные претензии к Борису Видгофу, при этом не 
упоминается вице-президента по хоккейным операциям Олега Усачев, хотя, 
говорят, что именно он принимает ключевые решения в клубе. 
 - Я никак это не могу прокомментировать. Я не знаю, кто и какие решения 
принимает, кто игроков приглашает. Болельщики об этом не знают. Но есть 
главный управленец, генеральный директор, и есть все люди, которых он взял.  
 - "Сектор А" будет бойкотировать все домашние матчи до смены руководства? 
 - Да, фанаты не будет ходить пока не сменится руководство. Но отмечу, что это 
касается только домашних игр, на выездные матчи мы продолжим ездить. Мы 
всегда с командой, но на арену с нынешнем руководством ходить не будем.  
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